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O engenheiro de pesca  
explica sobre as técni-
cas de boas práticas 
de manejo e sobre a 
garantia alimentar

O Feirão do Pesca-
do, realizado pela 
Agência de Desen-
volvimento Susten-

tável (ADS) nos dias que ante-
cedem a Pascoa, disponibiliza 
peixes frescos, saudáveis e 
saborosos ao público ama-
zonense. Os produtos co-
mercializados são oriundos 
de piscicultores do estado 
que possuem boas práticas 
de manejo, direcionados ao 
longo do ano por técnicos da 
ADS. As espécies que serão 
comercializadas são: tamba-
qui, matrixã e pirarucu.  

O engenheiro de pesca da 
ADS, Aprígio Mota, explica 
sobre as técnicas de boas 
práticas de manejo e sobre a 
garantia alimentar que os con-
sumidores terão em adquirir 
os produtos em um dos três 
pontos de vendas disponibili-
zado pelo Governo do Estado, 
nos dias 05,06 e 07 de abril.

“Para garantir uma boa 
aquisição, preservar a saúde 
e a segurança alimentar dos 
nossos consumidores, nós dis-
ponibilizamos produtos com 
boas práticas de manejo, que 
são condições e estratégias 
que o produtor trabalha na 
sua piscicultura e, que garante 
a qualidade dos peixes, elimi-
nado a inserção de produtos 
inadequados para a produção 
do alimento” explicou.

“Os piscicultores que for-
necem seus peixes ao Feirão 
do Pescado têm boas prá-
ticas e quem certifica isso 
são os técnicos da ADS ao 
longo do ano”, garantiu o 
engenheiro de pesca que 
participa do acompanha-
mento técnico dos piscicul-
tores no Amazonas.

Segundo Aprígio, todos os 
peixes têm características di-

O feirão será realizado em diversos pontos da cidade

Suframa 
publica novo 
regramento

PARECER

Foi publicada na segun-
da-feira (3) a Portaria SU-
FRAMA nº 745/2023, que 
regulamenta procedimen-
tos e parâmetros de acom-
panhamento de projetos 
industriais previstos na 
Resolução do Conselho de 
Administração da Suframa 
nº 205/2021. Em suma, a 
Portaria mantém a automa-
tização de procedimentos 
relacionados à apresenta-
ção do Laudo Técnico de 
Auditoria Independente 
(LTAI), ao certificado de 
Sistema da Qualidade e à 
Lista Padrão de Insumos 
Suframa (LIPS), bem como 
apresenta a nova sistemá-
tica de acompanhamento 
para o caso de indisponi-
bilidade do Novo Sistema 
de Análise e Acompanha-
mento de Projetos Indus-
triais, visando à entrega do 
Relatório Demonstrativo de 
Acompanhamento de Pro-
jeto (RDAP) e do Relatório 
Anual Demonstrativo de 
Importação (RADI).

A apresentação do RDAP e 
do RADI pelas empresas de-
tentoras de projetos técni-
co-econômicos aprovados 
no CAS ocorrerá por meio 
do Sistema Eletrônico de In-
formações (SEI), utilizando-
-se formulários específicos 
a serem disponibilizados no 
portal da Suframa (https://
www.suframa.gov.br). Nos 
termos da Portaria, a apre-
sentação do RDAP é obriga-
tória e deverá ser feita até 
30 de junho, tomando como 
base o ano-calendário ante-
rior, sob pena de bloqueio 
automático do cadastro  
na Autarquia.

A nova Portaria dispõe 
também sobre o Parecer 
de Acompanhamento de 
Projetos (PAP), documento 
pelo qual a Suframa con-
solidará as informações do 
RDAP e RADI, a fim de ra-
tificar o cumprimento do 
Processo Produtivo Básico 
(PPB) e de demais disposi-
ções normativas aplicáveis. 

Últimas

Prefeito recebe presidente da Abraciclo 

SEMINF

O prefeito tem defendido 
que a ZFM é o projeto de 
preservação ambiental

O prefeito de Manaus, 
David Almeida, recebeu, 
ontem, o recém-empos-
sado presidente da Asso-
ciação Brasileira dos Fa-
bricantes de Motocicletas, 
Ciclomotores, Motone-
tas, Bicicletas e Similares 
(Abraciclo), Marcos Bento, 
para tratar da importância 
do polo de duas rodas 
para a economia local. O 
encontro aconteceu no 
Centro de Cooperação 
da Cidade (CCC), locali-
zado no bairro Adrianó-
polis, zona Centro-Sul da  
capital amazonense.

David Almeida desta-
cou que encontros como 
esse são importantes 
para que novas solu-
ções sejam encontradas 
pelo setor público para 
facilitar a ampliação dos  
investimentos privados.

O prefeito tem defendi-
do que a Zona Franca de 
Manaus (ZFM) é o projeto 
de preservação ambiental 
mais exitoso do mundo e 

NOVAS SOLUÇÕES OPORTUNIDADE

Concursos públicos serão 
lançados em 10 de abril

A ministra da Gestão e 
da Inovação em Serviços 
Públicos, Esther Dweck, 
anunciou que o gover-
no irá lançar até o dia 
10 de abril o primeiro 
bloco de concursos pú-
blicos autorizados para  
administração federal.  

Dweck destacou que há 
previsão no orçamento 
deste ano para realização 
dos concursos, que irão 
priorizar os órgãos com 
maior deficit de pessoal.  

“Várias áreas estão com 
dificuldade. Foi um perí-
odo de muito desmonte, 
praticamente sem ne-
nhum concurso”, disse, 
em entrevista aos veícu-
los da Empresa Brasil de  
Comunicação (EBC).  

Até o fim do ano, segundo 
a ministra, devem ser anun-
ciados total de três blocos 
de concursos públicos para 
recomposição de pessoal. 
No momento, apenas uma 

é preciso seguir lutando 
para manter as vantagens 
comparativas que permi-
tem atrair novos investi-
mentos e o consequente 
fortalecimento do modelo 
de desenvolvimento re-
gional. E o polo de duas 

rodas, ressalta, é um dos 
carros-chefe da ZFM e por 
essa razão a prefeitura está 
de portas abertas para dis-
cutir novas soluções e am-
pliar o apoio do município 
para a geração de mais 
emprego e renda.

seleção emergencial foi 
autorizada para a Agência 
Nacional de Mineração.  

Sobre a concessão do 
reajuste salarial linear de 
9% aos servidores federais, 
Esther Dweck explicou que 
é preciso que Congresso 
Nacional aprove uma ade-
quação de rubricas na Lei 
Orçamentária de 2023.  

Na sexta-feira (31), o 
presidente Lula enviou ao 
Parlamento projeto de lei 
com a alteração. A expec-
tativa do governo é de que 
a aprovação da proposta 
ocorra ainda este mês. 

Desde 2016, a maioria das 
categorias do funcionalis-
mo federal não teve reajus-
te salarial.Em fevereiro, o 
ministério retomou a Mesa 
Nacional de Negociação 
Permanente com os ser-
vidores públicos federais, 
que servirá para discutir 
recuperação salarial e re-
estruturação de carreiras.

Feirão do Pescado oferta espécies 
adquiridas por piscicultores do AM

ferentes de acordo com sua 
constituição, mas todos, sem 
exceção, possuem vitaminas e 
nutrientes. Todas as espécies 
disponibilizadas na iniciativa 
do governo são ótimas op-
ções para o consumo.

“Os peixes auxiliam no ema-
grecimento porque a prote-
ína é de altíssima qualidade 
como é o caso do tambaqui, 
que não promove o acúmulo 
de gordura. Retarda o en-
velhecimento, justamente 
porque essa proteína ajuda 

nos processos de renovação 
celular, causando uma pele 
mais bonita. Tem lipídio por 
meio do Ômega3, combate 
os radicais livres relacionados 
a doenças cardiovasculares, 
com o ômega6 e têm vita-
minas C e E”, afirma. 

Feirão do pescado
 O feirão será realizado na 

Arena Amadeu Teixeira, na 
zona centro-sul; no Centro 
de Convivência Padre Pe-
dro Vignola, na zona norte; 

e no Centro Cultural Povos 
da Amazônia, na zona sul. 
Durante os dois primeiros 
dias (quarta e quinta-feira), 
a população poderá adquirir 
o pescado das 7h30 às 18h30. 
Na sexta-feira, feriado religio-
so, a venda acontecerá das 
7h30 às 12h.

Feiras da ADS
As feiras realizadas na 

quarta-feira (05/04), no es-
tacionamento do Shopping 
Ponta Negra, das 15h às 19h, 

e na quinta-feira (06/04), no 
Shopping Manaus Plaza e 
na Praça de Alimentação do 
Dom Pedro, das 14h às 19h, 
ocorrerão normalmente. 

Já no sábado (08/03) e 
domingo de Páscoa (09/03) 
não serão realizadas as edi-
ções das feiras da ADS no 
Centro Cultural do Povos da 
Amazônia, no Comando Geral 
da Polícia Militar, Centro de 
Convivência Padre Pedro Vig-
nola e na praia do Complexo 
Turístico da Ponta Negra.

Segundo a Abraciclo, a 
produção de motocicletas 
do Polo Industrial da ZFM 
chegou a 1.413.222 uni-
dades em 2022, resultado 
18,2% superior ao regis-
trado no ano anterior de  
1.195.149 motocicletas.

O Feirão do Pescado, realizado pela 
ADS nos dias que antecedem a  
Páscoa, disponibiliza peixes frescos

SAÚDE
Há previsão no orçamento deste 
ano para realização dos concur-
sos, que irão priorizar os órgãos 
com maior deficit de pessoal

CONCURSO
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Deputado propõe CPI da Censura para 
investigar decisões do STF

O deputado Gustavo Gayer (PL-GO) protocolou o pedido de criação de comissão 
parlamentar de inquérito (CPI) para investigar decisões judiciais que, apesar das ga-
rantias constitucionais, censuram opiniões e veículos de comunicação em bloqueios 
de perfis em redes sociais, além de restringirem a livre expressão. Apesar de citar 
decisões que afetam “cidadãos comuns”, a CPI mira decisões do Supremo Tribunal 
Federal (STF), sobretudo as monocráticas, do ministro Alexandre de Moraes.

Editorial
A Zona Franca de Manaus 

(ZFM) é um modelo de de-
senvolvimento econômico im-
portante para o país e para a 
região amazônica. Desde a sua 
criação, em 1967, a ZFM tem sido 
responsável pela geração de 
empregos, renda e arrecadação 
de tributos para o país. Além dis-
so, as indústrias instaladas em 
Manaus, com incentivos fiscais 
por parte do governo federal, 
têm um papel fundamental na 
proteção da floresta amazônica.
Embora esse argumento é de co-
nhecimento de todos, a ministra 

do Planejamento e Orçamento, 
Simone Tebet, durante sessão 
do Grupo de Trabalho (GT) da 
Reforma Tributária, parecia que 
o desconhecia ao afirmar que os 
efeitos dos incentivos concedi-
dos pelo governo para incenti-
var setores da economia, como 
a Zona Franca de Manaus (ZFM), 
“se exauriram”. 

Os incentivos fiscais concedi-
dos à ZFM têm sido fundamen-
tais para o desenvolvimento 
econômico da região, uma vez 
que a localização geográfica de 
parte da Amazônia, dificulta o 

acesso aos principais mercados 
consumidores do país. A revisão 
dos incentivos fiscais do Polo 
Industrial de Manaus (PIM) até 
2073, aprovada pelo Congresso 
Nacional em 2014, foi uma me-
dida importante para garantir 
a continuidade do modelo e 
tal como foi aprovada, deve  
ser mantida. 

É importante lembrar à se-
nhora ministra que a ZFM não 
é apenas uma região produti-
va, mas também uma impor-
tante fonte de preservação da 
floresta, fundamental para a 

manutenção do clima global. 
Nesse sentido o Polo Indus-
trial de Manaus tem um pa-
pel, ao gerar emprego e renda, 
além de contar com práticas  
ambientais sustentáveis.

Mais uma vez, a fala da Minis-
tra Simone Tebet é preocupante 
e não condiz com as promessas 
do presidente Lula, ao longo 
de toda a campanha eleitoral, 
para a ZFM. A própria ministra 
se contradiz, pois quando era 
pré-candidata à presidência da 
República, afirmou que não iria 
acabar com os benefícios da 

ZFM e ainda citou importância 
do modelo econômico instalado 
no Amazonas como forma de 
preservar empregos e proteger 
a Amazônia. Portanto, ao con-
trário do que afirmou Tebet, 
os incentivos fiscais concedidos 
para a ZFM não são um proble-
ma, mas sim uma solução para 
os desafios da região e do país. 
É necessário que o governo fe-
deral continue a apoiar a Zona 
Franca de Manaus e investir 
em políticas que fortaleçam o 
desenvolvimento regional e a 
preservação ambiental.

Fogueira ainda acesa
O tema volta à tona por uma ques-

tão que permanece pulsante no foro 
do debate político: a fumaça eleitoral 
que, desde outubro passado, teima 
em obscurecer nossa vista e alterar 
o nosso olfato. A fogueira não se 
dissipa. E, desta vez, apresenta-se 
com lenha renovada, que a deixa 
alta e soltando fagulhas por todos 
os lados. Características de tempos 
mutantes. Vale reconhecer que a so-
ciedade política é mais participativa; 
hoje, o País continua dividido entre 
bolsonaristas, lulopetistas, o grupo 
nem-lá-nem-cá e os amorfos, sem 
cheiro nem cor. O cenário abre largo 
painel de leituras.

Primeiro, a constatação. O Brasil 

Simone Tebet entra no coro de ataques à ZFM

Com André Brito e Tiago Vasconcelos
CLAUDIO.HUMBERTO@METROJORNAL.COM.BR
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Correndo atrás
O pedido de Gayer foi pro-

tocolado nesta segunda (3). 
O deputado está atrás das 
171 assinaturas necessárias 
para tirar a CPI do papel.

Campo fértil
A CPI pode prospe-

rar pela indignação geral 
com os inúmeros casos 
de parlamentares impedi-
dos até de publicar posts  
de opinião.

Investigar é preciso
“É preciso esclarecer 

quem está agindo para 
instaurar esse regime da 

“O povo não pode 
passar por um 
Dilma 3.”

Senador Ciro Nogueira 
(PP-PI) avisando que o 
Congresso corrigirá re-
gra fiscal de Lula

censura da opinião pública 
no Brasil”, declarou o depu-
tado à coluna.

Começou aqui
O STF entrou na história 

após barraco entre o sena-
dor Jorge Kajuru (PSB-GO) 
e o ex-deputado federal 
Alexandre Baldy, atualmen-
te no PP.

Ferrar Moro é obsessão 
para alvos da Lava Jato

Ao contrário da políti-
ca econômica, da política 
externa e da divisão de 
cargos, áreas em que não 
se entendem, o núcleo duro 
do governo Lula (PT) tem ao 
menos um consenso: “f*** 
(ferrar) Sergio Moro”, como 
afirmou o presidente, com 
ódio. Alvos da Lava Jato 
que retomaram o poder não 
abandonam o desejo de 
vingança contra o ex-juiz 
que os mandou à cadeia. 
Não falam outra coisa, em 
conversas reservadas. Pe-
tistas mais serenos tentam, 
em vão, que abandonem  
o retrovisor.

Apenas 1ª instância
Tipos como Lula e Zé 

Dirceu concentram ódio 
em Sergio Moro, mas suas 
sentenças foram confirma-
das e até aumentadas em  
outras instâncias.

Pixuleco, parte 2?
João Vaccari, aquele que 

arrecadava “pixulecos”, é 
outro ex-condenado que 
voltou a circular serelepe 
nos corredores do poder, 
em Brasília.

Réus confessos
Também não-petistas, 

aliados de Lula, hoje no 
MDB, PP, PSDB, PTB e União 
acabaram presos. Quase to-
dos réus confessos

Vozes do atraso
A tentativa de “melar” o 

Marco Legal do Saneamen-
to tem a ver com a manuten-
ção, nas mãos dos políticos, 
dos negócios milionários 
envolvendo as empresas 
estaduais e municipais de 
água e esgoto.

Chanceler de enfeite
A ida de Celso Amorim 

a Moscou e Paris mostra a 
anomalia no Itamaraty de 
Lula. É a segunda viagem 

internacional, após Caracas, 
que Amorim vai na encolha 
enquanto Lula escanteia o 
chanceler Mauro Vieira.

Só pensam nisso
Salivando, Fernando Ha-

ddad (Fazenda) pôs no lixo 
a lorota de que não ha-
veria aumento de impos-
tos. Já admite taxar várias 
atividades. Quer esfolar 
empregadores e inves-
tidores arrancando-lhes  
R$150 bilhões.

Três meses depois
Alexandre de Moraes 

(STF) recuou e agora au-
torizou busca e apreensão 
de e-mails das Americanas, 
três meses depois da des-
coberta da fraude. Resta sa-
ber se ainda haverá alguma 
coisa útil a ser apreendida..

Regalias, ontem e hoje
Aliado de Lula, o TCU 

vazou gastos de R$255,9 
mil em “salgados típicos 
de coquetel” de “militares” 
no governo anterior, mas 
parece achar natural a de-
cisão recente do Planalto 
de comprar 225kg de pão 
de queijo.

Nem factoide
Preocupado com a falta 

de boas notícias para a 
marca dos 100 dias do 
novo governo, o presi-
dente Lula (PT) cobrou 
seus ministros “mais en-
tregas” e “divulgação”. Di-
fícil trabalhar 100 dias em  
uma semana.

Cotados
Além de Claudio Cajado 

(PP-BA), outro deputado 
lembrado para a relato-
ria do projeto de ajuste 
da regra fiscal é Fernan-
do Monteiro (PP-PE), so-
brinho do ministro José 
Múcio Monteiro (Defesa).

E olhe lá
Governistas mais otimis-

tas tentam plantar que a 
regra fiscal do ministro 
Fernando Haddad (Fazen-
da) pode ser votada ainda 
em abril. Quem tem o pé 
no chão diz que, se tudo 
der certo, a votação sai até 
o fim de maio.

Pensando bem...
...trocar cargo por ver-

ba já atendeu pelo nome 
corrupção.

Poder sem Pudor

Língua ferina e letal

Era muito temida 
a língua do ex-vice-
-presidente da Câmara, 
deputado José Thomaz 
Nonô (PFL-AL). Certa 
vez, nos anos 1990, em 
aparte devastador, ele 
liquidou o projeto do 
deputado tucano Fábio 
Feldmann (SP) para im-
plantar “processamento 
químico e elétrico” em 
abate de animais, nos 
frigoríficos: “Vamos ter 
cadeira elétrica para 
boi?”, perguntou Nonô, 
debochado. “Como fa-
remos com o peru? Será 
crueldade matar a ví-
tima embriagada?” As 
gargalhadas do plenário 
sepultaram o projeto do 
ambientalista tucano.

Frase do dia 

escritor, jornalista, professor titular da USP e consultor político

Gaudêncio Torquato
bando de ovelhas a pas tar capim 
uma ao lado da outra. E acrescenta: 
“Ovelhas que não reclamam nem 
mesmo quando o capim é escasso”.

Por estas bandas, apesar do capim 
farto, equinos, caprinos e bovinos 
rompem o cabresto e saem dos 
currais. E mais, não querem ser 
com parados a animais irracionais 
e dóceis. Mas devemos nos alegrar 
porque o Brasil cidadão dá as caras. 
Movimentos e decisões nas esferas 
judiciária e parlamentar denotam 
que o País passa a aplicar parâmetros 
racionais no campo eleitoral.

O ativismo da mais alta Corte 
Eleitoral, ao contrário do que muitos 
apregoam, não deve ser en tendido 
como invasão despropositada na es-
fera política. No último pleito, numa 
comunidade cearense, viram-se fai-
xas com os dizeres: “Esta família não 
vende voto”. O corpo político da 
nação não se curou por completo 
de doenças crônicas, dentre elas, 
inchaços na máquina pública. Mas 
as gorduras, pouco a pouco, são 
extirpadas.  

ganhou, de uns tempos para cá, a fai-
xa de país ativo na galeria da política. 
Trata-se de um fato visível aos olhos 
dos analistas: mais discussão sobre 
política nos ambientes de trabalho, 
nos meios de locomoção e até nas 
mesas de bares e restaurantes. Qual 
foi a causa? A campanha eleitoral 
mais disputada das últimas déca-
das, a polarização entre discursos 
e narrativas, as correntes de ódio e 
indignação, que se espraiam pelas 
regiões, saindo dos centros urbanos 
e chegando aos fundões rurais etc.

Como motores propulsores dessa 
nova feição política, entram em cena 
os figurantes: no lado esquerdo do 
cabo de guerra, puxando uma cor-

rente de partidários e aderentes, Luiz 
Inácio Lula da Silva, que ganhou o 
pleito, sendo ele a maior referência 
da dinâmica social do Brasil, ma-
goado depois de mais de 500 dias 
preso, em Curitiba, cheio de raiva 
e disposto a fazer tudo o que for 
possível para “recuperar” o País. De 
outro, o extremista de direita, Jair 
Bolsonaro, capitão aposentado do 
Exército, que canaliza as energias de 
metade do eleitorado, e que volta 
ao Brasil, depois de férias táticas de 
90 dias na Flórida, Estados Unidos.

Pois bem, ambos já estão com 
um discurso eleitoral prontinho para 
ser exposto, em palanques, eventos 
comemorativos, inaugurações. Lula 
vai querer acelerar seus programas, 
alguns de feitio desenhado no pas-
sado, enquanto Jair, na condição de 
piloto do PL de Valdemar Costa Neto, 

salário alto, casa alugada, despesas 
pagas pelo fundo partidário, correrá 
o País. Em franca peregrinação para 
botar mais lenha na fogueira eleitoral 
de 2024, quando serão eleitos 5.570 
prefeitos e milhares de vereadores, 
base que servirá de lançamento do 
candidato presidencial de 2026.

Moral da história: nem sai de 
uma eleição e o Brasil já entra nou-
tra. Donde se faz a inferência: viver 
permanentemente sob o clima de 
eleição é um golpe no planejamento, 
avilta as contas públicas, desmora-
liza programas sérios e tudo é feito 
para atender aos compromissos de 
protagonistas que pensam apenas 
no “poder pelo poder”. Outra infe-
rência. O tema da reeleição carece 
novo debate. Parece conveniente 
voltar-se a discutir a proibição de re-
eleição, prorrogando-se o mandato 
presidencial para mais um ano, ou 
seja, com cinco anos. Desse modo, o 
custo Brasil da reeleição seria atenu-
ado, dando alívio às contas públicas.

Diz-se que o ato de votar, de dois 
em dois anos, faz bem à democra-

cia. A hipótese seria bem aceita, 
caso tivéssemos uma modelagem 
política desenvolvida, sem as curvas 
eleitoreiras, feitas para destinar re-
cursos às obras de fulanos, sicranos 
e beltranos. Em democracias conso-
lidadas, a experiência de reeleição 
torna-se mais palatável. Ocorre que 
os políticos não pensam em sair de 
seu status, que lhes dá visibilidade 
e condições para orbitar na esfera 
partidária, elegendo-se ou se ree-
legendo. Difícil será acabar com a 
reeleição, temos de admitir.

O fato positivo da paisagem que se 
vislumbra é a politização mais aguda 
que impregna parcelas ponderáveis 
do eleitorado. Costumo pinçar as 
lições de John Stuart Mill, um dos 
pensadores liberais mais influentes 
do século XIX, que classificava os 
cidadãos em ativos e passivos, adu-
zindo que os governantes preferem 
os segundos, mas a democracia 
necessita dos primeiros. Já Norberto 
Bobbio, em seu livro O futuro da 
democracia, expressa ideia de que 
os súditos são transformados num 
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 Unidades de saúde sofrem assaltos e vandalismo
Três unidades de saúde da Prefeitura de Manaus foram 

alvos de ataques de vândalos e assaltantes nos últimos 
dois dias, causando prejuízos materiais e impactos no 
atendimento à população das zonas Norte e Leste da 
capital. As três unidades, pertencentes à rede de assis-
tência básica da Secretaria Municipal de Saúde (Semsa), 
sofreram os ataques entre segunda-feira, 3/4, e a manhã 
desta terça-feira, 4/4.  Lamentável que unidades de saúde, 
que prestam serviços essenciais à população, estejam so-
frendo  essa ação de criminosos. Com a palavra, as forças 
de segurança da capital. 

Procuradoria da Mulher realiza quase 100 atendimentos
No mês de março, a Procuradoria Especial da Mulher da 

Assembleia Legislativa do Amazonas realizou 96 atendimentos, 
com destaque para o combate a todas as formas de violência 
contra as mulheres e a defesa do livre exercício dos mandatos 
das mulheres nas câmaras municipais. O balanço foi apresen-
tado ontem pela deputada estadual Alessandra Campelo (PSC), 
que é a Procuradora Especial da Mulher da ALEAM e também 
presidente da Comissão da Mulher, da Família e do Idoso. 

“O saldo deste primeiro mês de trabalho da Procuradoria da 
Mulher  é altamente positivo”, destacou a deputada. 

A FAVOR

CONTRA 

  Simone Tebet contra ZFM
Os ataques à Zona Franca de Manaus 

parecem surgir em séries e agora vêm 
até de Simone Tebet. Em audiência no 
Grupo de Trabalho da Reforma Tri-
butária, na Câmara dos Deputados, a 
ministra do Planejamento e Orçamento, 
Simone Tebet (MDB), criticou os benefí-
cios fiscais da ZFM, defendeu igualdade 
tributária entre os Estados no Brasil e 
ainda lembrou que já votou contra a 
ZFM durante discussões no Senado. 
Detalhe: Nenhum dos parlamentares 
do Amazonas que fazem parte do GT da 
Reforma estava presente na audiência 
para rebater o discurso da ministra.

 Novo ensino médio
O ministro da Educação, Camilo San-

tana (PT), reiterou a fala desta segunda-
-feira (3), sobre mudanças do Exame 
Nacional do Ensino Médio, afirmando 
hoje que a portaria 521, de 2021, será 
mesmo suspensa. O texto do documen-
to versa sobre a instituição do crono-
grama nacional de implementação do 
Novo Ensino Médio.

Joias de Bolsonaro
A defesa do ex-presidente da Repú-

blica, Jair Bolsonaro, entregou, na tarde 
de ontem o terceiro kit de joias sauditas 
que o político recebeu em 2019, quando 
exercia a presidência da República. 

A informação foi divulgada pelo ex-
-ministro da Secretaria Comunicação 
de Bolsonaro, Fabio Wajngarten, na 
conta do Twitter. Segundo ele, a entrega 
ocorreu “dentro do prazo estabelecido 
pelo Tribunal de Contas da União (TCU)”.

Kit de R$ 500 mil
O terceiro conjunto de joias da Ará-

bia Saudita é estimado em R$ 500 mil. 
No estojo, havia um relógio da marca 
Rolex, de ouro branco, cravejado de 
diamantes; um par de abotoaduras; 
um anel com diamantes e uma caneta 
prateada. Diferentemente dos conjun-
tos de joias reportados anteriormente, 
este teria sido entregue diretamente a 
Bolsonaro, entre 28 de setembro e 10 
de outubro de 2019, quando ele estava 
em viagem oficial a Doha, no Catar, e 
em Riad, na Arábia Saudita. 

Amazônia que Eu Quero 
O CEO do Grupo Rede Amazôni-

ca, Phelippe Daou Junior, apresentou 
ontem à Assembeia a edição 2023 do 
caderno de soluções “Amazônia que 
Eu Quero”, projeto idealizado pela 
Fundação Rede Amazônica (FRAM). 

O presidente da Aleam, Roberto Ci-
dade agradeceu  a Phelippe,  em nome 
da Aleam. “Agradeço a gentileza do 
Phelippe Daou Junior, que nos fez 
uma visita de cortesia e trouxe uma 
relevante contribuição de temas sobre 
a nossa região. Essa iniciativa, além de 
super válida, nos oportuniza a trilhar 
um caminho melhor”, disse. 

Assédio sexual
O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 

O deputado estadual Roberto Cidade (UB), presidente da Assembleia 
Legislativa do Amazonas (Aleam), recebeu ontem cinco conselheiros do Tribunal 
de Contas do Amazonas (TCE-AM), que estiveram no parlamento estadual 
para entregar a minuta de um Projeto de Lei que regulamenta a aplicação de 
prazos e prescrição de processos que tramitam na Corte de Contas.

A iniciativa faz parte de um movimento nacional para proporcionar maior 
celeridade aos julgamentos. Os conselheiros também entregaram relatórios 
de prestação de contas do Governo do Estado e da gestão do presidente da 
Corte, conselheiro Érico Desterro.

Além do deputado presidente, a reunião com os conselheiros Érico Desterro, 
Yara Lins dos Santos, Ari Moutinho Júnior, Fabian Barbosa e Mario de Mello 
contou com a presença de 21 parlamentares estaduais. “A visita dos conselheiros 
é sempre muito bem-vinda, sobretudo, quando nos traz demandas que irão 
impactar positivamente ao cidadão. Foi um momento em que pudemos debater 
a proposta da minuta, dialogar. Marcamos outra reunião para que possamos 
ver de que forma encaminharemos esse tema tão importante e sensível que, 
com certeza, vai beneficiar a população”, disse.

O Projeto de Lei apresentado pelos membros do TCE-AM visa dar maior 
celeridade aos julgamentos na Corte de Contas que, caso aprovado, limitará 
as pretensões punitivas e ressarcitórias do TCE-AM, resultando em análise, 
defesa e julgamentos mais ágeis. 

Roberto Cidade recebe comitiva de 
conselheiros do Tribunal de Contas do AM 
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(PT) sancionou, nesta terça-feira (4), a lei 
que institui o Programa de Prevenção 
e Enfrentamento ao Assédio Sexual na 
administração pública. 

A decisão foi publicada na edição de 
hoje do Diário Oficial da União (DOU). 
Segundo o texto, todos os órgãos públi-
cos, das três esferas, terão que elaborar 
ações e estratégias para prevenir não só 
casos de assédio, mas todas as formas 
de violência sexual, além de crimes 
contra a dignidade sexual.

Sacolas não biodegradáveis 
Durante Sessão Ordinária da Assem-

bleia Legislativa do Amazonas (Aleam), 
de ontem, o deputado Sinésio Campos 
(PT) apresentou o resultado da solicita-
ção de análise que fez ao Laboratório 
de Química Aplicada à Tecnologia da 
Universidade do Estado do Amazonas 
(UEA),em relação à composição das 
sacolas plásticas comercializadas nos 
supermercados de Manaus. 

Segundo Sinésio foram analisadas 
amostras de sete supermercados da 
capital. O laudo aponta que nenhuma 
dessas sacolas apresenta em sua com-
posição os componentes biodegradá-
veis previstos na lei.

Anúncio ao setor primário 
O governador Wilson Lima anuncia, 

hoje, o volume de investimentos do 
setor primário que serão aplicados pelo 
Plano Safra 2023/2024. Os investimen-
tos vão contemplar ações e projetos nas 
áreas de assistência técnica e extensão 
rural, acesso ao crédito rural, capaci-
tação de produtores rurais e apoio à 
comercialização da produção.

Mediadores 
Durante reunião, nesta terça-feira, 

4/4, a Prefeitura de Manaus destacou 
a busca por soluções para a Educação 
Especial, na rede de ensino, e reforçou 
as ações como um aumento de quase 
500%, em um ano, no número de media-
dores atuando nas escolas municipais. 

O encontro foi no auditório da Se-
cretaria Municipal de Educação (Se-
med), na avenida Mário Ypiranga, no 
bairro Parque 10 de Novembro, zona 
Centro-Sul, e reuniu representantes da 
sociedade civil organizada e vereadores 
da Comissão de Educação da Câmara 
Municipal de Manaus (CMM).

Coletiva da Amazonas Energia
 A concessionária Amazonas Energia 

promove hoje coletiva de imprensa 
para apresentar estudo que, segundo 
a empresa, aponta queda nas perdas 
não técnicas de energia elétrica de cer-
ca de 41% nas áreas de Manaus onde 
foi instalado o Sistema de Medição 
Centralizada (SMC). 

Ainda de acordo com a empresa, 
na soma total de desperdício, antes 
da instalação do SMC a perda, nestas 
áreas, correspondia a 63,19%. E, após 
a instalação do aparelho e troca de 

cabeamento, baixou para 22,34%.

Mulheres vítimas de violência 
Foi sancionada ontem a Lei Federal 

14.542/23, de autoria do Deputado 
Federal, Capitão Alberto Neto. A lei que 
passa a vigorar a partir desta data tem 
o objetivo de priorizar 10% das vagas 
de emprego, para mulheres vítimas de 
violência doméstica e familiar no País.   
 
A lei que passa a valer em todo territó-
rio brasileiro priorizará 10% das vagas 
de emprego ofertadas por meio do 
Sistema Nacional de Emprego (Sine) 
às mulheres vítimas de violência do-
méstica ou familiar.

Manaus faz Cultura 
O edital “Manaus Faz Cultura 3” 

está com inscrições abertas até o dia 
30 de abril.  O certame vai selecionar 
100 projetos de formação artística e 
cultural na cidade de Manaus. As ins-
crições são gratuitas e realizadas via 
formulário on-line, que pode ser aces-
sado no site do Concultura, pelo link: 
https://concultura.manaus.am.gov.
br/programa-manaus-faz-cultura.

 Educação básica no SESI/AM
O Serviço Social da Indústria do Es-

tado do Amazonas (SESI/AM) investiu 
R$ 17,6 milhões, valor equivalente a 
26,62% da Receita Líquida de Contri-
buição Compulsória (RLCC), em Edu-
cação Básica e Educação Continuada 
(EBC) em 2022. 

Desse montante, a instituição apli-
cou R$ 16,2 milhões em vagas de 
gratuidade regulamentar e superou 
a meta anual estabelecida de 21,02%, 
ao atingir 24,56% da RLCC, o que 
viabilizou 3.887 matrículas gratuitas e 
aproximadamente R$ 2,5 milhões em 
hora-aluno. 

De acordo com o presidente da Fe-
deração das Indústrias do Estado do 
Amazonas (FIEAM) e diretor regional 
do SESI Amazonas, Antonio Silva, a 
instituição acredita na educação como 
prioridade para o desenvolvimento e 
trabalha para que os seus alunos sejam 
bem capacitados e prontos para fazer 
a diferença.

Nova rodoviária 
De acordo com a prefeitura de Ma-

naus, a juíza da 3° Vara da Fazen-
da Pública de Manaus, Etelvina Lobo 
Braga, não encontrou ilegalidades e 
reconheceu, nesta terça-feira, 4/4 o 
processo licitatório da Prefeitura de 
Manaus, para adequação e adapta-
ção do Terminal 6 (T6), localizado no 
conjunto Viver Melhor para operação 
de transporte intermunicipal, interes-
tadual e internacional.

Mpox sem registros em março
O quadro atual da Mpox no AM é de 

862 notificações, sem registro de novos 
casos no mês de março, permanecendo 
em 352 o número de casos confirmados. 
Não há registro de óbito pela doença.
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Cidades A qualidade dos peixes deve 
estar aparente, segundo a 
FVS

ALERTA

O casal de pescadores estava 
desaparecido há uma semana

ENCONTRADOS
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As orientações são 
necessárias para ga-
rantir a qualidade 
do peixe

Da redação

Na Semana Santa, é 
tradição o alimen-
to mais presente na 
mesa das famílias 

católicas ser o peixe. No 
entanto, é necessário ter 
atenção na hora de com-
prar e armazenar o alimen-
to. Visando ao consumo de 
alimentos de qualidade, a 

Os peixes devem ter as brânquias úmidas e brilhantes

Ponta Negra 
interditada 
para obras

DRENAGEM

Da redação

A Prefeitura de Manaus vai 
interditar parcialmente, para 
a execução de obras na rede 
de drenagem, uma parte da 
avenida Perimetral Thales 
Loureiro com rua Transver-
sal Fernando Cruz, na Pon-
ta Negra, zona Oeste, para 
obra de drenagem realizada 
por uma empresa particular 
que atende os condomínios  
da área.

 O fechamento da via iniciou  
ontem (4) às 14h, e segue até 
o dia (6), com o monitoramen-
to dos agentes de trânsito  
na área.

Com a interdição parcial, 
a via, que dá acesso a vá-
rios empreendimentos e é 
uma opção para se chegar 
ao Complexo Turístico da 
Ponta Negra, será utilizada 
como fluxo e contrafluxo para 
permitir que os veículos e 
ônibus do transporte público 
possam trafegar sem alterar 
o itinerário.

“Para realizar os reparos 
necessários na rede de drena-
gem do local, é imprescindível 
a interdição, justamente para 
proporcionar o trabalho com 
qualidade e preservar a segu-
rança das pessoas que esta-
rão executando o serviço”, 
afirmou Uarodi Guedes, dire-
tor de engenharia do IMMU. 
Ele esclareceu, no entanto, 
que o tráfego não será to-
talmente interrompido, pois 
será organizado um sistema 
de fluxo e contrafluxo no 
sentido oposto para garantir 
a circulação dos veículos.

Desaparecidos são encontrados à 
deriva no meio do Rio Negro

REPRODUÇÃO

A mulher foi encon-
trada pedindo socorro 

Cadu Rocha

Após uma semana desa-
parecido, o casal de pesca-
dores, identificados como 
José Nilton Bernardo e Maria 
Graça Bernardo, foi encon-
trado, na manhã desta terça-
-feira (03), em uma canoa 
à deriva, no meio do Rio 
Negro. Infelizmente, José 
Nilton foi encontrado sem 
vida no local.

Militares da Força Aérea 
Brasileira (FAB), estavam 
sobrevoando a área com 
um helicóptero, quando 
identificaram uma canoa, 
de cor vermelha e branca, à 
deriva no meio do rio. Ao se 
aproximarem, enxergaram 
uma mulher acenando e 
pedindo socorro.

Após as circunstâncias, 
a equipe da aeronáutica 
acionou as equipes de bus-
ca, que socorreram a mu-
lher por meio de lanchas.

CASO PESCADORES DESAPARECIDOSEMBARCAÇÕES

Viagens por transporte fluvial 
diminuem em março

A Agência Reguladora de 
Serviços Públicos Delegados 
e Contratados do Amazo-
nas (Arsepam) registrou que 
70.120 pessoas utilizaram, 
em março de 2023, o servi-
ço de transporte hidroviário 
intermunicipal. O dado leva 
em consideração as saídas de 
Manaus a outros municípios.

O Departamento de Trans-
porte Hidroviário (DETH) con-
tabilizou 2.078 fiscalizações no 
modal, o que representa um 
aumento de 23,25% em com-
paração a fevereiro, registran-
do 1.686 inspeções. O diretor-
-presidente da Arsepam, João 
Rufino Júnior, destacou que 
as fiscalizações da Arsepam 
ocorrem diariamente e que 
mensalmente são realizados 
levantamentos e estudos rela-
cionados à movimentação dos 
postos de fiscalização.

O gestor adiantou que 
o fluxo de março foi 5,5% 
menor no comparativo ao 
mês anterior. O posto de 
fiscalização com maior fluxo 

De acordo com integran-
tes da equipe de resgate 
da FAB, o pescador teria 
tido um infarto dentro da 
canoa e, com o desespe-
ro a mulher, que não co-
nhecia o trajeto, acabou 
entrando para dentro de 
igapós, quando acabou o 

combustível e se perdeu.
“Ela [Maria] se perdeu 

e não sabia mais voltar 
dentro das anavilhanas”, 
disse um dos integrantes 
da equipe de resgate. “O 
estado [do corpo] já es-
tava em decomposição. 
Ou seja, de quarta (29) 

de passageiros no serviço de 
transporte hidroviário inter-
municipal foi o Porto Público 
Privatizado de Manaus, lo-
calizado no Centro, zona sul, 
com 41.435 passageiros; se-
guido pelo posto de Careiro 
da Várzea, com 28.685. Em 
relação ao tipo de embar-
cação, do total de usuários, 
40.008 optaram por usar 
lancha rápida para acessar 
outros municípios; 17.461 
ferryboat; 9.195 navio mo-
tor; e 3.456 barco motor.

Cuidados na compra de 
pescados para a Semana Santa

Fundação de Vigilância em 
Saúde do Amazonas – Dra. 
Rosemary Costa Pinto (FVS-
-RCP), vinculada à Secreta-
ria de Estado de Saúde do 
Amazonas (SES-AM), lista 
as orientações para auxiliar 
quem vai adquirir o pescado.

As orientações são neces-
sárias para garantir a quali-
dade do peixe, que é um ali-
mento perecível. “A atenção 
na hora de comprar peixe 
é crucial, não apenas para 
garantir a qualidade e segu-
rança alimentar do produto, 
mas, também, para preservar 
a saúde e bem-estar dos 
consumidores”, destaca o 
chefe do Departamento de 

Vigilância Sanitária da FVS-
-RCP, Jackson Alagoas.

Outras orientações incluem 
a atenção para escolher o 
local onde será comprado o 
alimento, observando a hi-
giene, além das condições 
adequadas para armazena-
mento e conservação do pro-
duto. Conforme as orienta-
ções da Vigilância Sanitária, 
os peixes resfriados (tempe-
ratura de geladeira) devem 
ser mantidos entre 1º e 7ºC. E 
os peixes congelados devem 
seguir abaixo de -18ºC.

Os peixes devem ter as 
brânquias úmidas e brilhan-
tes e apresentar uma cor 
avermelhada ou rosa. 

“Atente-se muito à 
aparência das vísceras 
que não podem estar se 
desfazendo, e das esca-
mas, que não podem sol-
tar facilmente. A carne 
deve estar com boa tex-
tura e firme às espinhas 
e ossos”,

destaca Augusto Kluczko-
vski, médico veterinário e 
fiscal de saúde da Vigilância 
Sanitária da FVS-RCP.

Após a compra, os cui-
dados com higiene perma-
necem sendo importantes. 
Os cuidados sanitários in-

cluem: que os peixes sejam 
mantidos em temperatura 
de refrigeração ou con-
gelamento até o consu-
mo e manipulados em lo-
cal limpo e com as mãos  
bem lavadas.

Na preparação do ali-
mento, é importante fi-
car atento à quantidade 
de sal que os alimentos 
contêm, alguns deles po-
dem causar aumento de  
pressão arterial. 

Para dessalgar, basta co-
locar o pescado por 24 
horas na geladeira, em um 
vasilhame com água, fa-
zendo a troca da água a 
cada quatro horas.

para terça-feira (4) já fazia 
quase uma semana e ela 
[Maria] dentro da canoa 
junto com o corpo”, disse 
outro integrante.

A mulher foi encaminha-
da para uma unidade de 
saúde para as devidas as-
sistências médicas.

Relembre o caso
O casal de pescadores 

saiu de casa na terça-feira 
(28) e disse que retorna-
ria na quinta-feira (30), 
após dois dias de pesca-
ria. No entanto, eles não 
retornaram, foi quando os 
familiares, a Defesa Civil 
e o Corpo de Bombeiros 
de Novo Airão iniciaram 
as buscas.

Populares informaram 
que teriam visto a canoa 
em que estava o casal, nas 
proximidades da Comuni-
dade do Arara, na Zona 
Rural de Manaus.

DIVULGAÇÃO

Lancha rápida foi a opção mais 
utilizada



‘Boneca’ é preso por matar 
grávida e outra mulher

Cadu Rocha

Maurício Pereira 
da Silva, conhe-
cido como ‘Bo-
neca’, foi preso 

na segunda-feira (3), por 
atirar e matar duas mulhe-
res, uma delas estava grá-
vida. O caso aconteceu em 
setembro de 2022, dentro 
de uma loja, localizada na 
rua Belo Horizonte, bair-
ro Compensa, Zona Oeste  
de Manaus.

As vítimas do crime foram: 
Jania Carvalho Simplício, 50, 
e Vanessa Araújo Carva-
lho, 40. O suspeito já vinha 
sendo procurado com base 
nas investigações da Polícia 
Civil do Amazonas (PC-AM), 
por meio da Delegacia Es-
pecializada em Homicídios 
e Sequestros (DEHS). Uma 
terceira vítima, identifica-
da como Hudson Reis de 
Oliveira, 45, foi morta pelo 
comparsa de ‘Boneca’.

Conforme o delegado Ri-
cardo Cunha, titular da uni-
dade especializada, ‘Bone-
ca’ foi um dos responsáveis 

por efetuar os disparos em 
Jania e Vanessa, que estava 
grávida de sete meses. Na 
ocasião, a mãe e o bebê 
morreram, além das outras 
duas vítimas.

Além dele, dois partici-
pantes no crime estão 
foragidos

Justiça solta suspeito 
de assassinar servidora

Rosana Ramos

A Justiça do Amazonas 
decidiu soltar Caio Claudino 
de Souza, após o suspeito 
passar mais de dez meses 
preso ao ser acusado pelo 
assassinato da servidora 
do TRT Silvanilde Ferreira. 
A ordem foi proferida na 
segunda-feira (3).

A liberdade mediante o 
uso de tornozeleira eletrô-
nica ocorreu ainda na ma-
nhã desta terça-feira (4). A 
defesa conseguiu o habeas 
corpus pela ausência de pro-
vas na denúncia oferecida 

Último envolvido na morte de 
delegado é preso em Belém

Da redação

Vinicius da Costa Calan-
drine, conhecido como 
“Pipoca”, foi preso ontem 
(04), no distrito de Mos-
queiro, em Belém (PA), por 
envolvimento na morte do 
delegado da Polícia Ci-
vil do Amazonas, Aldeney 
Góes Alves. O suspeito es-
tava na casa de um familiar 
no momento da prisão.

O crime aconteceu em 
outubro no ano passado 
quando o delegado pas-
sava férias na capital pa-
raense e foi morto durante 
um assalto a uma farmácia. 
Na época, o falecimento 
de Goes gerou grande co-
moção nas forças de segu-
rança pública de Manaus, 
pois, Aldeney era conhe-
cido por ser prestativo e  
excelente profissional.

Investigações
De acordo com as inves-

tigações da Polícia Civil do 
Pará, ‘Pipoca’ é o quar-

to suspeito do crime e 
foi acionado pelos outros 
suspeitos para levar a mo-
tocicleta que seria usada 
na fuga após o assalto na 
drogaria. O órgão infor-
mou, ainda, que o objetivo 
do crime era roubar ouro 
das vítimas que estavam 
no estabelecimento.

No dia, Vinícius deixou a 
moto estacionada do lado 
de fora do estabelecimen-

No período do ocorrido, 
o crime teve ampla divul-
gação, tendo em vista que 
câmeras de segurança cap-
taram todas as ações dos 
criminosos no local.

“Foi um crime que cha-
mou bastante atenção e 
de prontidão identificamos 
a participação de quatro 
pessoas nos homicídios. As 
investigações avançaram e 
constatamos que três par-
ticipantes têm uma vasta 
ficha de delitos no mundo 
do crime”, relatou Cunha.

O delegado informou, 
ainda, que no ano passado, 
Eliel da Silva Lopes, de 28 
anos, também foi preso pelo 
envolvimento no crime. Ele 
era o condutor do veículo 
que ajudou os criminosos 
na evasão do delito.

Prisão
Segundo o delegado, 

O suspeito foi preso em um shopping da capital

na noite de segunda-feira 
(03), eles receberam uma 
denúncia informando que 
‘Boneca’ estava trafegando 
em um shopping da capi-
tal. De imediato, policiais 
da DEHS se deslocaram e 
constataram a veracidade 
da informação, momento 
em que efetuaram a prisão 
do suspeito.

“Na ocasião, demos cum-
primento ao mandado de 
prisão em nome do Maurí-
cio Pereira, que ainda não 
foi interrogado na delega-
cia. No entanto, no mo-
mento da sua prisão, ele 
comentou com os investi-
gadores da DEHS que ele 
sofreu um tiro da facção 
criminosa, por motivo de ter 
atirado e matado a mulher 
que estava grávida”, disse.

Denúncias
Wesley Reais de Souza, 

conhecido como ‘Pateta’, 
é um dos envolvidos no 
crime e segue foragido. Se-
gundo o delegado, ele é 
uma pessoa extremamen-
te perigosa da Zona Oeste  
da capital.

Além dele, a autorida-
de policial pede ajuda da 
população para identificar 
um quarto participante do 
crime, que também aparece 
nas filmagens, porém ainda 
não foi identificado.

Quem tiver informações 
acerca da localização dos 
indivíduos, deve entrar em 
contato pelo número (92) 
98118-9535, Disque-De-
núncia da DEHS, ou pelo 
181, da Secretaria de Segu-
rança Pública do Amazonas 
(SSP-AM). A autoridade po-
licial ressalta que a denúncia 
é totalmente sigilosa e a 
identidade do informante 
é preservada.

LIBERDADE

Pai é preso 
por abusar da 
própria filha 

ABUSO SEXUAL

 Um homem de 37 anos 
foi preso no último sába-
do (1), em cumprimento a 
mandado de prisão pre-
ventiva por estupro de vul-
nerável praticado contra a 
própria filha, uma criança 
de seis anos. Os policiais 
civis da 70ª Delegacia In-
terativa de Polícia (DIP) de 
Juruá se deslocaram até 
o bairro São Francisco e 
realizaram a ação.

De acordo com o investi-
gador Kedson Lira, gestor 
da 70ª DIP, as investiga-
ções iniciaram após a tia 
da vítima registrar Boletim 
de Ocorrência (BO) na uni-
dade policial, informando 
que notou sinais de vio-
lência no corpo da criança.

“A tia juntamente com a 
mãe passaram a conversar 
com a criança, que relatou 
que seu pai brincava com 
ela, mas ela tinha que ficar 
calada, e não contar nada 
para ninguém”, relatou  
o gestor.

Conforme Kedson, foram 
solicitados exames de con-
junção carnal que consta-
taram os abusos sofridos 
pela vítima. Os familiares 
também forneceram fotos 
e vídeos da criança vio-
lentada. Com base nisso, 
foi representada à Justiça 
pela prisão do indivíduo, e 
a ordem judicial foi decre-
tada no dia 1° de abril, pela 
Vara da Comarca de Juruá.

“Com o mandado de-
cretado, entramos em 
campo e em menos de 
uma hora de buscas pelo 
autor, conseguimos loca-
lizá-lo escondido em uma 
construção. Ele alegou que 
no momento do ato esta-
va sob efeito de álcool e 
entorpecentes”, explicou  
o gestor.

Procedimentos
O indivíduo foi indicia-

do por estupro de vulne-
rável, e ficará custodiado 
na carceragem da unida-
de policial, à disposição  
da Justiça.

Assassinado 
com tiros na 
cabeça

EXECUÇÃO

Ivan Nobre

Victor Junior da Paixão Leal, 
27, foi assassinado a tiros na 
tarde desta terça-feira (4), na 
rua Maria Azevedo Ramos, no 
bairro Redenção, Zona Centro-
-oeste de Manaus.

 De acordo com informações 
da polícia, a vítima estava na 
frente de uma igreja evangé-
lica, momento em que quatro 
indivíduos armados desceram 
de um carro branco, cujo mo-
delo não foi informado, e atira-
ram contra Victor, que morreu 
na hora.

Ainda de acordo com a Po-
lícia Militar, ‘Vitinho’, como é 
popularmente conhecido, já 
era conhecido na área da 17ª 
Companhia Interativa Comuni-
tária (Cicom), mas não informa-
ram por quais crimes que ele 
possuía passagens pela polícia. 
Conforme a perícia, constatou-se 
vários tiros de calibres diferentes. 

O caso está sendo investiga-
do pela DEHS. 

pelo Ministério Público, que 
ainda não foi entregue. A 
decisão da justiça revoltou 
a filha da vítima, Stephanie 
Veiga, que, através das 
redes sociais, expressou 
a revolta. “Recebi na data 
de hoje, uma notícia ina-
ceitável e é com extrema 
tristeza e indignação a no-
tícia de que fora concedida 
a liberdade ao assassino 
da minha mãe”.

Em outro momento, a 
filha questionou se a jus-
tiça está realmente sen-
do feita. “Não consigo  
aceitar” finalizou.

A filha da vítima diz não aceitar 
a soltura do suspeito

to, virada para a rua e com 
a chave na ignição, saindo 
do local em um carro em 
seguida. Após a ação den-
tro da farmácia, os outros 
criminosos Mikael e Deivid 
, que já estão presos, fugi-
ram na motocicleta.

Com a prisão de ‘Pipoca’,  
o crime que vitimou o de-
legado torna-se elucidado 
e com todos os envolvidos 
à disposição da justiça.

CASO ALDENEY GOES

Aldeney reagiu ao assalto e foi morto com vários tiros
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Política A lei 14.540 institui o enfren-
tamento ao assédio contra a 
dignidade e à violência sexu-
al na Administração Pública.

PROTEÇÃO 
O presidente Lula assinou 
essa Lei ontem, como medi-
da para proteger as muheres 
dentro e fora da política. 

LEI 

Clima na política de 
Manacapuru está com 
ânimos acirrados

Feifiane Ramos

Mais um caso de 
violência políti-
ca é registrado 
no Amazonas, 

desta vez por parte da 
vereadora de Manacapu-
ru, Lindynês Leite (PMN). 
Ela afirmou que está so-
frendo perseguição po-
lítica por parte do pre-
feito do município, Beto  
D’Ângelo (Republicanos).

Na última sexta-feira 
(31), ela foi impedida de 

Lindynês Leite e Beto D’Ângelo se acusam mutuamente de perseguição política 

Deputado pede atenção à mão de obra 

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Thiago defendeu 
ZFM na Aleam 

Da redação

  A manutenção da Zona 
Franca de Manaus e a 
busca de investimentos 
para a autarquia foi pauta 
da Reunião do Conse-
lho Superior do Centro 
da Indústria do Estado 
do Amazonas (Cieam). O 
deputado estadual Thia-
go Abrahim (UB) dis-
se ontem que também 
são necessários investi-
mentos em mão-de-de  
obra local.

“Estive na reunião do 
Conselho Superior do 
Cieam, na última sexta-
-feira (31) onde foi abor-
dada a preocupação das 
indústrias do Estado do 
Amazonas com a manu-
tenção da Zona Franca 
de Manaus, em razão da 
reforma tributária, que 
está em tramitação no 
Congresso Federal. Foi 
solicitado que essa Casa 
possa fazer articulação 
política entre a bancada 

ZFMCONTAS

Prazos de processos no TCE 
viram debate na Aleam

O deputado estadual Ro-
berto Cidade (UB), presidente 
da Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam), recebeu 
ontem cinco conselheiros do 
Tribunal de Contas do Ama-
zonas (TCE-AM), que estive-
ram no parlamento estadual 
para entregar a minuta de 
um Projeto de Lei que regu-
lamenta a aplicação de prazos 
e prescrição de processos que 
tramitam na Corte de Contas.

A iniciativa faz parte de 
um movimento nacional 
para proporcionar maior ce-
leridade aos julgamentos. Os 
conselheiros também entre-
garam relatórios de prestação 
de contas do Governo do 
Estado e da gestão do presi-
dente da Corte, conselheiro 
Érico Desterro.

Além do deputado presi-
dente, a reunião com os con-
selheiros Érico Desterro, Yara 
Lins dos Santos, Ari Moutinho 
Júnior, Fabian Barbosa e Mario 
de Mello contou com a pre-

do Amazonas e o governo 
federal para que possa-
mos ouvir as demandas 
da indústria. Está sendo 
elaborado o protocolo 
com as propostas da pró-
pria indústria do Amazo-
nas, a ser apresentada ao 
grupo de trabalho para 
que possamos adequar e 
preservar cada vez mais 
a nossa Zona Franca”, 
disse Abrahim na As-
sembleia Legislativa do  
Amazonas (Aleam).

Para o parlamentar, é in-
discutível a manutenção 
do modelo econômico, 
no entanto, é necessário 
o comprometimento de 
investimentos do gover-
no federal. “Precisamos 
de investimentos no setor 
logístico, seja no modal 
hidroviário, no transpor-
te terrestre. Hoje, a nossa 
única ligação é para o 
Estado de Roraima. Fi-
cando isolados do res-
tante do país. É de ex-
trema necessidade que TCE e Aleam debatem minuta

o governo federal olhe 
para o Amazonas e faci-
lite a logística do nosso  
Estado”, defendeu.

Durante a reunião, re-
presentantes da indús-
tria destacaram a neces-
sidade de investimentos 
para o aperfeiçoamento 
e inclusão de cursos na 
Universidade Estadual do 

sença de 21 parlamentares 
estaduais.

“A visita dos conselheiros 
é sempre muito bem-vinda, 
sobretudo, quando nos traz 
demandas que irão impactar 
positivamente ao cidadão. 
Foi um momento em que 
pudemos debater a proposta 
da minuta, dialogar. Marca-
mos outra reunião para que 
possamos ver de que forma 
encaminharemos esse tema 
tão importante e sensível.”

Vereadora acusa prefeito 
de violência política no AM  

participar de um evento na 
cidade. Na ocasião, houve 
a entrega de motocicletas 
que foram solicitadas pela 
parlamentar. “Eu vim aqui 
mais uma vez relatar uma 
falta de educação, uma 
falta de respeito, uma co-
vardia, um abuso de poder 
e uma perseguição política 
que venho sofrendo por 
parte administração pú-
blica municipal”, inicia a 
vereadora em um vídeo di-
vulgado nas redes sociais.

Lindynês relata na publi-
cação todo o ocorrido e os 
motivos de ter sido barra-
da no evento da cidade. Ela 
enfatiza que foi convidada 
pelo senador Plínio Valério 
(PSDB), responsável pela 

emenda parlamentar que 
permitiu adquirir as moto-
cicletas, mas que foi bar-
rada na hora que chegou 
para participar do evento.

“Quando cheguei para 
participar do evento, fui 
informada por cinco guar-
das municipais, três se-
guranças particulares do 
prefeito e uma chefe do 
cerimonial da prefeitura, 
de que eu não poderia 
subir ao palco porque ha-
via ordens expressas do 
prefeito para que a única 
vereadora da câmara mu-
nicipal que não poderia 
estar no palco era a ve-
readora Lindynês”, relata 
a política.

A parlamentar ainda en-

fatizou que tentou por 
várias vezes entrar no pa-
lanque e ficou mais de uma 
hora tentando, mas que 
em dado momento ela foi 
retirada “por força física” 
pelos guardas-municipais 
do local.

“Eu na condição de ve-
readora não preciso de 
convite de prefeitura e de 
nenhum secretário para 
me fazer presente nesses 
eventos, uma vez que eu 
tenho direitos legais ga-
rantidos pela Constituição 
Federal. Então, o que hou-
ve foi um cerceamento 
dos meus direitos[…]. Isso 
não vai ficar assim, vou 
entrar com representação 
no Tribunal Regional Elei-

toral por isso é violência 
política” , enfatizou

Aleam
A deputada Alessandra 

Campelo (PSC) denun-
ciou, na segunda-feira (3), 
durante a sessão plenária 
da Assembleia Legislati-
va do Amazonas, o caso  
da vereadora.

Conforme Campêlo, ela 
vai continuar  defendendo 
Lindynês, também conhe-
cida como Linda.

“Enquanto eu estiver 
nesta casa não vai ter 
nenhum covarde ou abu-
sado, no interior ou em 
Manaus, que vai tirar na 
marra a prerrogativa de 
uma mulher”.

Amazonas (UEA).
“A UEA atualmente é 

mantida, exclusivamen-
te, com recursos do PIM. 
Foram arrecadados mais 
de R$ 700 milhões, em 
2022, no entanto, as in-
dústrias ainda cobram 
que a UEA trabalhe e 
foque na mão de obra e  
recursos humanos.”

DIVULGAÇÃO
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Político diz 
que não fez 
nada errado 

DEFESA

Procurado pelo portal Van-
guarda do Norte, o prefeito 
D’Ângelo afirmou que não há 
nenhuma perseguição polí-
tica por parte dele contra  
a vereadora.

“Primeiro, nenhum gesto 
meu em desfavor da ve-
readora. Absolutamente 
nenhum gesto meu, inclu-
sive, até eu, espero que ela 
comprove que há alguma 
perseguição”, disse ele.

Ele destacou que de fato 
o nome da vereadora não 
constava na lista enviada 
ao cerimonial do evento, 
pois, de acordo com ele, a 
parlamentar, por ser de opo-
sição, não comparecia aos 
eventos realizados pela pre-
feitura. “Aquele é um evento 
da prefeitura do município, 
onde ela não é da base, ela 
é oposição e deprecia a 
nossa gestão. Não consta, 
como em todos os outros 
eventos da prefeitura, por-
que ela nunca participa dos 
eventos”, disse o prefeito.

O prefeito disse que ela 
poderia estar sim no evento, 
como todos os outros vere-
adores que estavam no local 
e que o pessoal da cerimônia 
estava apenas cumprindo o 
que foi repassado a eles.

“Esse comportamento 
não condiz com o cargo, 
com a função. Ela [vereado-
ra] mostrou totalmente um 
desiquilíbrio, e não sei qual 
foi o motivo […]. Eu com 
prefeito, como cidadão, eu 
não vou em nenhum lugar 
que eu não seja convida-
do”, ressaltou.

Ainda de acordo com o 
prefeito, alguns servidores 
formalizaram denúncia na 
delegacia e o caso será apu-
rado, porque a vereadora 
xingou um deles de “urubu” 
e atacou outras servidoras 
usando a expressão “loira 
burra”, conforme ele.

“Ela não foi proibida, só 
não estava na lista porque 
como de hábito não participa  
dos eventos.” 



   Manaus, quarta-feira 5 de abril de 20238 POLÍTICA
redacao@vanguardadonorte.com.br | Elton Rodrigues

Política Em petição direcionada ao 
ministro Augusto Nardes, a 
equipe do ex-presidente fez 
sua defesa.

CONTRADITÓRIO 
O pacote, estimado em pelo 
menos R$ 500 mil, ficou 
guardado em uma fazenda 
do ex-piloto Nelson Piquet.

500 MIL 

Já é a terceira vez que 
o ex-presidente tem 
de devolver kit

Feifiane Ramos

Advogados do ex-
-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) en-
tregaram ontem o 

terceiro pacote de joias 
presenteado pela Arábia 
Saudita, que inclui um 
relógio Rolex. A entrega 
ocorreu em uma agência 
da Caixa, em Brasília, no 
Distrito Federal. (As infor-
mações são da CNN).

O ex-secretário de co-
municação Fabio Wa-

R$ 500 mil em presentes não estão mais nas mãos do ex-presidente 

Verba da Covid virou comida e móveis 

DIVULGAÇÃO

TCU auditou contas

O Tribunal de Contas da 
União (TCU) afirmou que 
o Ministério da Defesa e 
as Forças Armadas gas-
taram, de forma irregular, 
recursos destinados ao en-
frentamento da pandemia  
da covid-19. 

Entre os gastos, o órgão 
detectou a compra de sal-
gados, tipo os servidos em 
coquetel, além da compra 
de cortes nobres de carne 
bovina, filé mignon e pica-
nha. A informação consta 
em auditoria do tribunal 
votada na última quarta-
-feira (29).

A conclusão do TCU, so-
licitada pela Comissão de 
Fiscalização e Controle da 
Câmara, faz uma análise 
de R$ 15,6 milhões gastos 
pelos militares em 2020 
e 2021. Desse montante, 
R$ 8,9 milhões foram re-
passados pelo Ministério 
da Saúde e o restante era 
parte do Orçamento do 
Ministério da Defesa.

O documento aponta o 

TCUNEGOCIAÇÕES 

Eleitor não aprova Lula 
trocar cargos por apoio

Pesquisa Datafolha, publicada 
pela “Folha de S. Paulo”, mostra 
que 61% dos eleitores acham 
que o presidente Lula age mal 
ao trocar cargo e verba por apoio 
no Congresso. Já 34% concordam 
com a prática. Outros 5% dizem 
não saber avaliar. A prática é 
mais criticada entre aqueles que 
ganham de 5 a 10 salários míni-
mos (73%) e mais de 10 salários 
mínimos (71%). O índice cai entre 
os que ganham até 2 salários 
mínimos (55%).

gasto de R$ 256 mil de 
gastos do Exército com 
salgados típicos para se-
rem servidos em coquetel, 
sorvetes e refrigerantes.

“Muito provavelmente 
não teriam sido utilizadas 
para o reforço alimentar 
da tropa empregada na 
Operação COVID-19”, diz 
parte do relatório.

Além disso, houve com-
pra de 12 mil quilos de cor-
tes filé mignon e picanha 
por R$ 447 mil, feitas por 
apenas duas organizações 
militares o que representa 
21,7% do total utilizado por 
45 unidades do Exército 
com carne bovina em geral, 
que foi de R$ 2.063.859,33.

Vale destacar que há uma 
normativa interna do Exér-
cito que autoriza a compra 
de cortes bovinos nobres, o 
tribunal afirma que a admi-
nistração pública deve ob-
servar o princípio da lega-
lidade e se atentar para os 
princípios da razoabilidade 
e do interesse público. Lula na berlinda em Brasília 

O relatório do tribunal 
também constatou uso 
de recursos destinados às 
ações de enfrentamento à 
Covid para manutenção de 
bens imóveis das Forças 
Armadas, sem que fossem 
preenchidos os requisitos 
de imprevisibilidade e ur-

O Datafolha ouviu 2.028 pessoas 
com 16 anos ou mais nos dias 29 
e 30 de março, em 126 cidades. 
A margem de erro da pesquisa é 
de dois pontos para mais ou para 
menos. Segundo a pesquisa, 26% 
dizem que a situação econômica 
do país deve piorar nos próximos 
meses, mesmo resultado daqueles 
que acreditam que não haverá mu-
dança. No levantamento feito em 
dezembro, após a eleição de Lula, o 
percentual dos que acreditavam em 
uma piora da economia era de 20%.

Bolsonaro devolve mais 
um lote de presentes

jngarten tuitou sobre a 
entrega: “A defesa do ex-
-presidente da República, 
Jair Bolsonaro, entregou 
hoje à tarde, terça-feira, 4, 
o terceiro kit de presente 
que ele recebeu em 2019, 
dentro do prazo estabe-
lecido pelo Tribunal de 
Contas da União (TCU).”

A Arábia Saudita entre-
gou ao governo brasileiro 
e a Bolsonaro três paco-
tes com joias durante o 
mandato do ex-chefe de 
Estado, entre 2019 e 2022.

Segundo a defesa de 
Bolsonaro, “os bens foram 
devidamente registrados, 
catalogados e incluídos 
no acervo da Presidência 
da República”. Além disso, 

os representantes afirma-
ram que todo o acervo de 
presentes será submetido 
à auditoria do Tribunal de 
Contas da União (TCU).

Em 2021, o príncipe Mo-
hammed bin Salman Al 
Saud entregou dois es-
tojos com joias ao en-
tão ministro de Minas e 
Energia, Bento Albuquer-
que, que representou Jair 
Bolsonaro em agenda no 
país. A decisão do mi-
nistro do TCU Augusto 
Nardes determina que as 
joias, avaliadas em R$ 500 
mil, devem ser entregues 
de forma imediata a uma 
agência da Caixa Econô-
mica Federal na Asa Sul, 
bairro central de Brasília. 

Entre os itens há um reló-
gio da marca Rolex.

O ministro também 
menciona que, “caso 
existam outros presentes 
recebidos do governo 
da Arábia Saudita”, eles 
deverão ser restituídos 
imediatamente à mesma 
agência da Caixa Econô-
mica, sob pena de sanção.

No despacho de Au-
gusto Nardes, ele cita 
a suposta existência de 
“dezenas de caixas de 
presentes recebidos pelo 
ex-presidente da Repú-
blica por motivo de seu 
cargo”. Cita também que 
os itens estariam guar-
dados em um imóvel do 
atleta de automobilismo 

Nelson Piquet, apoiador 
do ex presidente.

Este é o terceiro pacote 
de itens de valor recebi-
do pelo governo anterior 
que a Justiça tem conheci-
mento. O primeiro deles, 
estimado em mais de R$ 
16 milhões, contém joias 
femininas. Ele foi apreen-
dido pela Receita Federal 
na bagagem de um as-
sessor do ex-presidente, 
ao desembarcar no Bra-
sil. Segundo a Receita, “o 
envio está sem previsão  
de data”.

O segundo lote de joias 
e duas armas de fogo 
já foram devolvidos pela 
defesa de Bolsonaro, tam-
bém por ordem do TCU.

gência exigidos para a apli-
cação de recursos de crédito 
extraordinário. Os auditores 
também identificaram que 
a aprovação de parte das 
despesas informadas pelo 
Ministério da Defesa teve 
documentação comproba-
tória insuficiente.

DIVULGAÇÃO

Medidas de 
Lula avançam 
em Brasília

ACORDO

O ministro das Relações 
Institucionais, Alexandre 
Padilha, disse,  em Brasí-
lia, que o governo fechou 
acordo com o Congresso 
para instalação de comis-
sões mistas para análise de 
quatro medidas provisórias 
(MPs) enviadas pelo presi-
dente Luiz Inácio Lula da 
Silva. No total, o governo 
tem 12 MPs com venci-
mento até início de agosto 
na fila para avaliação dos 
parlamentares.

As MPs têm força de lei, 
ou seja, entram em vigor 
imediatamente quando são 
enviadas pelo presidente 
da República para análise 
do Congresso Nacional. O 
prazo de vigência é de 60 
dias, podendo ser pror-
rogado por igual período 
se a votação na Câma-
ra e no Senado não tiver  
sido concluída.

Como já anunciado pelo 
Congresso, deve ser insta-
lada na semana que vem a 
comissão que vai analisar 
a reestruturação ministerial 
do novo governo, que tem 
agora 31 ministérios e seis 
órgãos com status de minis-
tério ligados à Presidência 
da República. O prazo da MP 
já foi prorrogado e ela preci-
sa ser votada pela comissão 
mista e pelos plenários da 
Câmara dos Deputados e do 
Senado até o dia 1º de junho. 
Caso isso não ocorra até a 
data, perderá a validade.

Segundo Padilha, outras 
MPs que terão a comissão 
instalada são as que tratam 
de mudanças no Conselho 
Administrativo de Recursos 
Fiscais (Carf), do novo Bolsa 
Família e do novo Minha 
Casa, Minha Vida.

O ministro explicou que, 
para agilizar a aprovação do 
conteúdo das outras MPs, 
os parlamentares poderão 
apresentar emendas para 
incorporar Ao conteúdo de-
las àquelas que estarão em 
análise na comissão mista. 

DIVULGAÇÃO



os países precisam preservar 
sua resiliência e aproveitar as 
oportunidades da indústria 
verde e das tendências na 
economia global de aproxi-
mação da cadeia produtiva 
aos mercados domésticos.

Em comunicado, o vice-
-presidente do Banco Mun-
dial para a América Latina e 
o Caribe, Carlos Felipe Jara-
millo, disse que a região se 
recuperou em grande parte 
da crise da pandemia, mas 

infelizmente voltou aos bai-
xos níveis de crescimento 
da década anterior. “Os pa-
íses precisam urgentemen-
te acelerar o crescimento 
inclusivo para que todos 
se beneficiem do desen-
volvimento, e isso exigirá 
manter a estabilidade ma-
croeconômica e aproveitar 
as oportunidades que a in-
tegração comercial oferece 
hoje”, destacou.

Segundo o economista-

-chefe para a América La-
tina e o Caribe do Banco 
Mundial, William Maloney, 
a região da América Latina 
continua sendo uma das 
menos integradas, enquan-
to a abertura comercial e 
os fluxos de investimento 
estrangeiro direto foram es-
tagnados ou reduzidos nos 
últimos 20 anos. “Alavancar 
a extraordinária vantagem 
comparativa da região na 
produção de energia sus-

redacao@vanguardadonorte.com.br | Conceição Melquíades

Economia

Para o Brasil a queda 
nas expectativas de 
inflação devem levar 
à redução das taxas 
de juros

Agência Brasil

O Banco Mundial 
estima que a eco-
nomia da Améri-
ca Latina e Caribe 

crescerá 1,4% este ano, a 
“uma taxa abaixo do espe-
rado e a mais baixa global-
mente”. As razões para a 
piorara nas perspectivas da 
região são o preço mais bai-
xo das commodities (bens 
primários com cotação in-
ternacional), as taxas de 
juros mais altas nos países 
desenvolvidos e a recupera-
ção instável da China.

Segundo a instituição, 
para 2024 e 2025 são es-
peradas taxas de 2,4%, 
ainda consideradas muito 
baixas para “progressos 
significativos na redução 
da pobreza”. No entanto, 
o Banco Mundial avalia que 
as economias da região têm 
se mostrado “relativamente 
resilientes diante do au-
mento do estresse da dívida, 
da inflação e do aumento 
da incerteza global”.

As avaliações e a pre-
visão para o Produto In-
terno Bruto (PIB, a soma 
dos bens e serviços pro-
duzidos) da América Latina 
e Caribe está no relatório 
O Potencial da Integração, 
Oportunidades Numa Eco-
nomia Global em Transfor-
mação, divulgado na terça-
-feira (4) pela instituição  
financeira internacional.

Segundo o relatório, para 
impulsionar o crescimento, 

O desequilíbrio fiscal permanece elevado e estima-se que os níveis de dívida atinjam 64,7%

PIB da América Latina e Caribe 
deve crescer 1,4% este ano

tentável, commodities ne-
cessárias para indústrias 
verdes emergentes, e o 
capital natural único da 
região, oferece uma nova 
fonte potencial de cresci-
mento, mas exigirá políticas 
para facilitar o acesso a mer-
cados, capital e tecnologia 
globais”, avaliou.

O relatório sugere uma 
série de políticas públicas 
para o avanço da integração 
regional. No longo prazo, 
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Mais transparência 
para incentivos fiscais

Os benefícios fiscais a esta-
dos terão mais transparência 
para evitar perda de arrecada-
ção para a União, disse, nessa 
terça-feira (4), em Brasília, o 
ministro da Fazenda, Fernan-
do Haddad. Em conversa com 
jornalistas, ele afirmou que o 
governo pretende editar uma 
medida provisória para evitar 
que subvenções (ajuda finan-
ceira) para investimentos nos 
estados sejam equiparadas a 
incentivos para custeio. 

“Lei bem feita não tem plano 
B. Essas coisas não podem mais 
acontecer no Brasil”, afirmou 
Haddad pouco antes de almo-

Secretários de Agricultura alinham 
ações para o Amazonas

Com objetivo de alinhar 
estratégias para o fortale-
cimento das atividades do 
setor primário, o Governo 
do Amazonas, por meio da 
Secretaria de Estado de Pro-
dução Rural (Sepror), reali-
zou, terça-feira (04/04), o 2° 
Encontro de Secretários de 
Agricultura do Amazonas. A 
reunião ocorreu na Fazenda 
Santa Rosa, na rodovia AM-
070, quilômetro 12, no ramal 
do Caldeirão, quilômetro 05, 
em Iranduba. 

Na abertura do evento, o 
secretário da pasta, Petru-
cio Magalhães Júnior deu 
as boas-vindas e destacou 
a importância de o Estado 
e municípios terem agendas 
de trabalho alinhadas para 
discutir, unificar e planejar 
ações conjuntas para for-
talecer as ações que serão 
desenvolvidas nos municí-
pios, além do papel estra-
tégico do Sistema Sepror 
(ADS, Adaf, Idam e Sepror) 
apoiar e promover fomen-
to e investimentos nas  
cadeias produtivas. 

A equipe do Sistema Se-

pror ouviu as reivindicações 
e sugestões de cada setor 
produtivo que vão desde a 
regularização fundiária, li-
cenciamento ambiental, in-
fraestrutura das estradas vi-
cinais, dentre outros pleitos e 
reiterou o apoio do Governo 
do Estado para intermediar 
e dialogar com os setores, 
agentes financeiros, dentre 
outros segmentos  para le-
var aos municípios desen-
volvimento e a produção de 
alimentos sustentáveis, pas-
sando pelo processamento 

MUDANÇA

Feira de 
Artesanato

PONTA NEGRA

 A Prefeitura de Manaus 
promove oito Feiras de 
Artesanato Itinerante du-
rante 26 dias, na orla do 
complexo turístico Ponta 
Negra, localizada na ave-
nida Coronel Teixeira, zona 
Oeste da capital. A pro-
gramação será realizada 
todos os fins de semana, 
das 17h às 22h e vai até 
o dia 28/5.

O objetivo da ação visa 
ampliar os espaços para 
que os artesãos cadastra-
dos na Semtepi possam 
gerar renda e trabalho, 
fortalecendo a identida-
de cultural e econômica 
da cidade, além de movi-
mentar a economia local. 
Conforme os dados do De-
partamento de Economia 
Criativa e Solidária (Desc), 
cerca de 1,4 mil empreen-
dedores estão no sistema. 

As feiras de artesanato 
itinerante são eventos de 
grande importância para a 
promoção e valorização da 
cultura e economia local.

çar com o ministro das Relações 
Exteriores, Mauro Vieira. O en-
contro tratou dos preparativos 
para a viagem oficial à China, que 
ocorrerá na próxima semana. 

Segundo o ministro da Fa-
zenda, a medida provisória, 
que integra o pacote para ele-
var as receitas do governo e 
cumprir a promessa de zerar 
o déficit primário no próximo 
ano, separará os benefícios 
fiscais destinados aos estados 
segundo a finalidade: custeio 
(gasto com a manutenção da 
máquina pública) ou investi-
mento (obras e compras de 
equipamentos públicos).

“Nenhum país que conheço subvenciona custeio”, diz Haddad

e agregação de valor nas 
agroindústrias até chegar à 
mesa do consumidor.

Para a secretária de Pro-
dução e Abastecimento do 
município de Fonte Boa, Érika 
Patrícia, que participou pela 
segunda vez do evento, o 
encontro agrega a troca de 
experiências entre os secre-
tários, principalmente no que 
diz respeito aos limites orça-
mentários para que possam 
gerar um impacto econômi-
co e social para os produtores 
de cada município.

SETOR PRIMÁRIO

O Encontro reuniu 48 secretários de agricultura municipais
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MARCELLO CASAL

essas políticas devem en-
volver redução de riscos sis-
têmicos, aumento de inves-
timentos em infraestrutura 
tradicional e digital e me-
lhoria do capital humano. Já 
no curto prazo, as sugestões 
são preservar a estabilidade 
geral, ao promover avan-
ços regulatórios alfande-
gários e de transporte, e 
modernizar as agências de 
exportação e promoção  
de investimentos.



Mais de R$ 3 milhões para promoção 
dos direitos das pessoas com deficiência

Da redação

O governador Wil-
son Lima assinou, 
nesta terça-feira 
(04/04), o repasse 

de R$ 3,1 milhões para as 
Organizações da Sociedade 
Civil (OSCs) contempladas 
no Edital de Chamamento 
nº 01/2022, da Secretaria 
de Estado de Justiça, Di-
reitos Humanos e Cidada-
nia (Sejusc). Nesta primeira 
fase, 14 instituições foram 
habilitadas e irão receber 
recursos para a promoção 
dos direitos das pessoas 
com deficiência. 

A liberação do repas-
se ocorreu no Centro de 
Educação Tecnológica do 
Amazonas (Cetam), da zona 
norte, no bairro Monte das 
Oliveiras, na presença do 
governador de Rondônia, 
Marcos Rocha, que está no 
Amazonas para conhecer os 
projetos desenvolvidos pelo 
governo estadual.

“A gente está em um 
momento tão interessante, 
que é o Abril Azul (mês de 
conscientização do Autis-
mo), em que a gente chama 
atenção da sociedade como 
um todo para a necessi-
dade de entender essas 
questões, de atender es-
sas necessidades que essas 
pessoas têm e que precisam 
do apoio do poder público, 
mas que também precisam 
do apoio do empresário, 
precisam do apoio da so-
ciedade como um todo. 
Entendendo a inserção e 
o trabalho de inclusão que 
precisa acontecer de forma 
efetiva”, declarou o gover-
nador Wilson Lima.

Além de secretários de Es-
tado, estiveram presentes os 
deputados estaduais Joana 

D’arc e George Lins; e vere-
adores da capital e interior.

Foram contempladas oito 
instituições de Manaus e ou-
tras seis do interior, localiza-
das em Parintins, Itacoatiara, 
Itapiranga, Nova Olinda do 
Norte, Iranduba e Rio preto 
da Eva. Em uma segunda 
fase, outras 15 OSCs serão 
contempladas, totalizando 
o repasse de R$ 6 milhões.

“Essa assinatura significa 
que o governo está am-
pliando o leque de aten-
dimento para pessoas com 
deficiência. A partir disso, 
elas conseguem ampliar 
o atendimento, não só de 
pessoal, como também 
de material, fomentando 
as instituições”, afirmou 
a secretária da Sejusc,  
Jussara Pedrosa.

O edital selecionou pro-
postas com serviços so-
cioassistenciais e socio-
educativos, que auxiliem 
na implantação da Política 
Estadual de Atenção à Pes-
soa com Deficiência. Uma 

Nesta primeira fase, 
foram contempladas 
14 Organizações da 
Sociedade Civil, sendo 
seis do interior e oito 
na capital

O edital selecionou propostas com serviços socioassistenciais e socioeducativos

 Diego Peres/Secom
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das instituições contempla-
das é Associação dos Pais 
e Amigos dos Excepcionais 
(Apae), do município de Rio 
Preto da Eva, que existe há 26 
anos e atende 176 famílias. 

Consumidor precisa ter cuidado com novo golpe 
JOÃO PEDRO/PROCON-AM

Vítimas devem procurar a 
Delegacia e fazer um BO

O Instituto de Defesa do 
Consumidor (Procon-AM) 
orienta os consumidores 
para que fiquem atentos 
quando utilizam cartões de 
crédito ou débito para não 
caírem no chamado golpe 
do cartão trocado.   

De acordo com denúncias 
no Procon-AM, o relato é 
de que, no ato da compra 
de um produto, na hora do 
pagamento, o consumidor 
foi informado que a opera-
ção não havia sido conclu-
ída em função de a senha 
supostamente não ter sido 
aceita. Digitou novamente e 
recebeu a mesma resposta. 
Como uma possível solução, 
o golpista substituiu a ma-
quineta e, nesse momento, 
trocou também o cartão – 
ficou com o cartão do con-
sumidor, o que somente foi 
percebido no dia seguinte, 
assim como o prejuízo em 
sua contracorrente.  

“A utilização de cartões de 
crédito ou débito para o pa-
gamento de compras, con-
tas e serviços, entre outros, é 

GOLPE DO CARTÃO TROCADOPRIMEIRO TRIMESTRE

Venda de veículos 
acumula alta de 21%

A venda de veículos automoto-
res novos acumula alta de 21% no 
primeiro trimestre ante o mesmo 
período do ano passado, aponta 
balanço da Federação Nacional 
da Distribuição de Veículos Au-
tomotores (Fenabrave). Nos três 
primeiros meses do ano, foram 
emplacadas 878.817 unidades 
contra as 726.272 de janeiro a 
março de 2022.

Na comparação mensal, houve 
crescimento de 33,4% em março 
em relação ao mesmo mês de 
2022. Também houve alta de 
fevereiro para março de 48,7%%. 
O volume total de veículos em-

um caminho sem volta e faz 
parte da vida cotidiana dos 
consumidores. Assim como 
traz facilidades, exige que 
se tenha alguns cuidados. A 
prevenção é a melhor con-
duta nesses casos”, destaca 
Jalil Fraxe, diretor-presiden-
te do Procon-AM.  

O órgão orienta aos con-
sumidores amazonenses a 
importância do cuidado e 
atenção que o consumidor 
deve ter na hora de efetuar 
pagamento com cartão, o 
ideal é não entregar o car-
tão na hora do pagamento. 
Ele deve inseri-lo na má-
quina e retirá-lo, sem dar 
brecha para a substituição. 
É imprescindível, também, 
conferir no visor o valor a 
ser pago, exigir o compro-
vante emitido pela máquina 
de cartão e também a nota 
fiscal. São a garantia para 
posteriores reclamações 
não apenas em casos de 
golpes, mas também em re-
lação a produtos adquiridos.  

As vítimas do golpe de-
vem procurar a Delegacia Houve crescimento de 33,4% em março

de Polícia e fazer um Bo-
letim de Ocorrência (BO) 
relatando todo o ocorrido. 
Isso poderá ajudar a justiça 
a identificar os criminosos 
e evitar que outras pessoas 
caiam nesse tipo de golpe. 
Com os documentos em 
mãos e o Boletim de Ocor-

placados em março chegou a 
365.012. Em fevereiro, foram 
245.393 unidades. Em março do 
ano passado, foram negociados 
273.549 veículos.

O presidente da Fenabrave, 
Andreta Jr, disse que, apesar 
do aumento percentual, o setor 
ainda não viu recuperação para 
os níveis obtidos até 2019, an-
tes da pandemia. Segundo ele, 
a alta global foi potencializada 
pela diferença de dias úteis de 
março (23 dias) ante fevereiro 
(18 dias) e pelo baixo resultado 
nas vendas do primeiro trimestre 
do ano passado.

rência, o consumidor pode 
ir à sede do Procon-AM 
ou realizar a denúncia ao 
Ministério Público.  

O Procon-AM está à dis-
posição da população para 
resolver as questões que en-
volvem aquisição de produ-
to ou serviço.   

FERNANDO FRAZÂO

“Esse edital chega em 
uma boa hora para 
instituições. Com 
ele, a gente vai poder 
fazer contratação de 
RH, assistente social, 
fonoaudiólogo, psi-
cólogo, os profissio-
nais e especialistas 
que a APAE precisa 
pra ofertar os ser-
viços”, comentou a 
presidente Apae, Sil-
via Lima.

INSTITUIÇÕES CONTEMPLADAS

1. Instituto Autismo de Parintins - 
Isadora Tupinambá (Iapin) - R$ 248 
mil

2. Associação e Apoio Lar de Vitó-
rias - R$ 300 mil

3. Associação dos Deficientes 
Físicos do Amazonas (Adefa)- R$ 
179,2 mil

4. Associação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais (Apae Itacoatiara) 
- R$ 180 mil

5. Associação de Terapeutas Cor-
porais e Holísticos  (ATECH)  - R$ 
220 mil

6. Associação dos Deficientes 
Físicos de Itapiranga (Ademi) - R$ 
300 mil

7. Instituto Autismo no Amazonas 
(IAAM) - R$ 130 mil

8. Associação dos Deficientes Inte-
lectuais do Amazonas (Adiam) - R$ 
185,9 mil

9. Instituto Somos mais Fortes - R$ 
300 mil

10. Associação Pestalozzi de Nova 
Olinda do Norte - R$ 300 mil

11. Instituto Filippo Smaldone - R$ 
300 mil

12. Movimento de Reintegração 
das Pessoas Atingidas pela Hanse-
níase (Morhan) - 130 mil

13. Associação Pais e Amigos dos 
Excepcionais de Iranduba (Apae 
Iranduba) - R$ 234,2 mil

14. Associação Pais e Amigos dos 
Excepcionais de Rio Preto da Eva 
(Apae Rio Preto da Eva) - R$ 130 
mil
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Meio Ambiente Google vai monitorar des-
matamento na Amazônia

TECNOLOGIA

Belém vai sediar Cúpula da 
Amazônia 

AGOSTO

Os anúncios foram fei-
tos no evento Susten-
tabilidade com Google 
- Amazônia, que acon-
tece em Belém (PA)

O Google anunciou on-
tem em Belém que o 
Google Earth passou 
a incluir imagens do 

avanço do desmatamento na 
Amazônia até 2022. A atualiza-
ção da plataforma com dados 
desde 2020 possibilita acom-
panhar o avanço da destruição 
da floresta, que teve índices 
recordes no governo Jair Bol-
sonaro. Os anúncios foram fei-
tos no evento Sustentabilidade 
com Google - Amazônia, que 
acontece em Belém (PA).

Incêndios
Durante o evento, o Google 

também divulgou o lançamen-
to de um sistema de detecção 
precoce para incêndios, em 
parceria com o Inpe (Instituto 
Nacional de Pesquisas Espa-
ciais), e a ampliação dos alertas 
para inundações, em colabora-
ção com o Serviço Geológico 
do Brasil (CPRM). Com regis-
tros de imagens de satélite 
desde 1984, o Google Earth 
dispõe de uma ferramenta de 
timelapse que, agora, mostra 

Ativista Txai Suruí discursa durante o evento Sustentabilidade com Google-Amazônia que ocorreu em Belém, no Pará

Google Earth vai mostrar 
desmatamento na Amazônia 

com detalhes as mudanças 
ocorridas na cobertura flores-
tal nos últimos dois anos.

O mecanismo utilizado para 
gerar as imagens, o Google Earth 
Engine, já é usado por pesqui-
sadores para monitorar o uso 
de recursos naturais, como no 
caso da plataforma Mapbiomas. 

O projeto foi criado em 2019 
e realiza mapeamento anual 
do uso do solo e da superfície 
de água, além do monitora-
mento mensal das cicatrizes 
de fogo.

Um dos primeiros povos a 
usar a ferramenta foram os 
paiter suruís. “A tecnologia 
hoje é muito importante para 
nós, povos indígenas, não só 
na proteção de territórios, mas 
também para levar a nossa 
cosmologia e o nosso entendi-
mento de mundo para outros 
lugares, que acham que só 
existe o mundo deles”, afirma 
a ativista Txai Suruí.

Ela diz ainda que voltar os 
olhares para a floresta ajuda a 
mostrar que a luta para manter 
a Amazônia de pé é coletiva 
e que as respostas para isso 
estão no conhecimento tra-
dicional. “Se existe um futuro, 
ele é ancestral.”

O histórico de buscas no 
site mostra o aumento pelo 
interesse em temas de meio 
ambiente. Nos últimos dez 
anos, as buscas no Google 
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Delegado da PF diz que crime 
organizado destrói a Amazônia

 Uma imersão no combate 
ao crime ambiental e nas 
suas ramificações pela má-
quina estatal. Assim é “Selva: 
Madeireiros, Garimpeiros 
e Corruptos na Amazônia 
Sem Lei”, livro que recons-
titui a trajetória do delegado 
Alexandre Saraiva nos dez 
anos em que foi superinten-
dente da Polícia Federal em 
Roraima, Maranhão e Ama-
zonas. A narrativa percorre 
17 operações da PF. 

Militares
Entre os detalhes do livro 

está o bastidor de como, 
no meio da queda de bra-
ço, no governo Bolsonaro, 
os militares abandonaram 
operações repentinamente.

“O que as Forças Arma-
das fizeram ali, eu, com 
dez anos de Amazônia, não 
tinha visto”, diz o delega-

Cúpula da Amazônia será em Belém
 Após imbróglio entre 

Brasil e Colômbia, países 
da Organização do Trata-
do de Cooperação Ama-
zônica (OTCA) decidiram 
ontem realizar a cúpula 
da Amazônia em Belém 
(PA), na primeira quinze-
na de agosto deste ano. 
As informações são do  
Portal Metrópolis.

Colômbia
O presidente colombiano, 

Gustavo Petro, vinha insistin-
do para que o evento ocorres-
se na Amazônia daquele país. 

Após negociação entre 
diplomatas brasileiros e 
colombianos, no entan-
to, ficou definido que a 
cúpula acontecerá em  
terras paraenses. 

Preservação
A reunião vai discu-

tir medidas em conjunto 
dos países da OTCA para 

preservação e desenvol-
vimento sustentável na  
floresta amazônica. 

Compõem o grupo, além 
de Brasil e Colômbia, Bolí-
via, Equador, Guiana, Peru, 

DESMATAMENTO

do, que foi transferido para 
Volta Redonda (RJ) após 
desavenças com Ricardo 
Salles, ministro à época. 
“A destruição da Amazônia 
não acontece da forma e 
pelos motivos que o senso 
comum nos faz acreditar”, 
diz Saraiva, mas por orga-
nizações criminosas com 
vários tentáculos”, disse.

Alexandre Saraiva 

Suriname e Venezuela.
 
França
Os países da OTCA que-

rem ainda convidar o pre-
sidente da França, Eman-

AGOSTO

Durante a campanha eleitoral Lula se comprometeu com a preservação da Amazônia

DIVULGAÇÃO

pelo termo “Amazônia”, por 
exemplo, subiram mais de 80% 
no Brasil. No mundo, a alta foi 
de mais de 40%.

Além disso, “tempo” e “cli-
ma” estão entre as dez pala-
vras mais buscadas no país 
desde o início da série his-
tórica, em 2004. A pedagoga 
amapaense Nubia Quilombo-
la explica que o mapeamento 
feito pelo Google Earth pos-
sibilitou apontar exatamente 
onde estão lacunas e confli-
tos. “Nós pudemos mostrar: 

aqui falta escola, aqui morreu 
quilombola [em disputa] por 
terra, por exemplo.”

“Nós levamos a Universi-
dade Federal do Amapá para 
ministrar cursos preparatórios 
para professores e pesquisa-
dores para combater o ra-
cismo ambiental”, conta. “Só 
assim a gente percebeu como 
a falta de vontade do poder 
público exclui o nosso povo 
da Amazônia.”

Loading
Para o novo sistema de de-

tecção de incêndios, será usada 
inteligência artificial que iden-
tifica focos de fogo em estágios 
iniciais por meio de imagens 
de satélite. O combate precoce 
facilita a contenção das quei-
madas, evitando a liberação de 
grandes quantidades de CO2 
na atmosfera.

O projeto ainda está na fase 
inicial, de desenvolvimento do 
modelo, e não há previsão para 
que entre em vigor.

Alertas de inundações
Já os alertas de inunda-

REPRODUÇÃO

O trabalho em campo dos 
agentes que participam da ope-
ração Tamoiotatá 3, de combate 
às queimadas e outros crimes 
contra o meio ambiente, no Sul 
do Amazonas, é monitorado em 
tempo real pela Secretaria de 
Estado de Segurança Pública 
(SSP-AM). 

O cabo da Polícia Militar 
(PMAM), Rafael Oliveira, que in-
tegra a equipe da Secretaria Exe-

cutiva Adjunta de Planejamento 
e Gestão Integrada (Seagi) da 
SSP-AM, destacou que novos 
equipamentos vão possibilitar 
às equipes, uma comunicação e 
localização mais precisa na difu-
são das informações em campo 
e em casos de emergências.

“Agora, temos como mo-
nitorá-los em tempo real em 
áreas onde não há cobertura 
da rede de celular e em casos 

de necessidade, os agentes 
podem se conectar com nossas 
bases de monitoramento ou se 
comunicar diretamente com 
serviços de busca e resgate”, 
explicou Rafael.

Integração
A operação Tamoiotatá 3 é 

uma ação conjunta de Forças 
de Segurança do Amazonas e 
do Instituto de Proteção Am-

Operação no Sul do AM é monitorada
OPERAÇÃO TAMOIOTATÁ

biental do Amazonas (Ipaam), 
além de órgãos federais de 
Segurança e Fiscalização.

As equipes foram desloca-
das para o cumprimento da 
operação, no último dia 30 de 
março. As ações foram iniciadas 
em Humaitá e Apuí, mas serão 
realizadas em todo o sul do 
Amazonas no combate às quei-
madas e outros crimes contra o 
meio ambiente.

DIVULGAÇÃO
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ções, que operam no Brasil 
desde 2022, foram amplia-
dos e passaram a incluir 
65 localidades. O sistema 
emite avisos em tempo 
real na página de busca 
e no Google Maps quan-
do chuvas fortes merecem 
atenção da população.

Outras iniciativas
No evento também foram 

anunciadas outras inicia-
tivas, como doações para 
ONGs e desenvolvimento 
de novas tecnologias —en-
tre elas, um investimento 
de R$ 5,4 milhões para o 
projeto Digitais da Flores-
ta, que tem o objetivo de 
criar mecanismos de rastre-
amento de madeira extraí-
da da Amazônia.

Biblioteca de espécies
O programa ainda está em 

fase inicial, mas o plano é criar 
uma biblioteca de espécies de 
todo o bioma para que essas 
informações possam ser cru-
zadas com banco de dados 
de venda de madeira. cinco 
regiões amazônicas.

Iniciativa
A iniciativa é chefiada pela 

organização The Nature Con-
servancy, em parceria com a 
USP, o Imaflora e a empresa 
Trase, além do Google.

nuel Macron, a participar 
da cúpula. 

Macron sinalizou ao presi-
dente Lula em janeiro dis-
posição em vir para o Brasil 
ainda em 2023.

Ferramenta será capaz de monitorar operações na região
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Saturnino Valladares lança livro 
‘Vaga-lumes ao meio-dia’ nesta 
quarta-feira (05) na biblioteca do 
Icbeu. O evento começa às 18h. 

LIVRO BILÍNGUE
Com entrada gratuita, a Biblioteca Braille do 
Amazonas comemora 15 anos com apresenta-
ção instrumental dos alunos da instituição, nesta 
quarta-feira (05), às 9h, no Teatro da Instalação

SIMPÓSIO MUSICAL

A maior feira da in-
dústria de viagens e 
turismo segue até esta 
quarta-feira (05) em 
São Paulo (SP)

Os projetos para 
o impulsiona-
mento do tu-
rismo na capi-

tal amazonense, além das 
potencialidades turísticas 
da cidade, ganharam 
destaque no estande da 
Prefeitura de Manaus, 
via Fundação Munici-
pal de Cultura, Turismo 
e Eventos (Manauscult), 
durante a “WTM Latin 
America 2023”, a maior 
feira da indústria de via-
gens e turismo da Amé-
rica Latina, que iniciou 
nesta segunda-feira, 3/4, 
e segue até a próxima 
quarta-feira, 5/4, em São  
Paulo (SP). 

Durante os três dias de 
feira, a Prefeitura de Ma-
naus ocupou um estande 
próprio de promoção tu-
rística da cidade, medindo 
quase 22 metros, ao lado 
de destinos, como Rio 
de Janeiro, Mato Grosso 
do Sul, Sergipe, Búzios 
e Paraty. Só no primeiro 
dia do evento, mais de 
700 visitantes passaram 
pelo estande da “Capital  
da Amazônia”. 

“No estande de Manaus, 
as pessoas poderão rece-
ber o material promocio-
nal ilustrativo com dicas 
e roteiros turísticos da 
nossa capital. Além dis-
so, estamos inovando nas 
feiras nacionais, divulgan-
do mais sobre a pintura 
corporal com grafismos 
indígenas, realizados 

A Prefeitura de Manaus ocupou um estande próprio de promoção turística da cidade

As inscrições são gratuitas

Márcia Novo promete agitar público
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O evento acontece no 
dia 06 de maio 

A cantora amazonense Már-
cia Novo aceitou o desafio e 
vai agitar o Festival Só Tem 
Brega, que acontece no dia 
06 de maio, no Espaço Via 
Torres, Zona Centro-Sul de 
Manaus. Ela é a apresentadora 
oficial do evento e vai mostrar 
todo o seu talento durante os 
intervalos das atrações que 
compõem a line-up.

“Eu estou muito feliz e 
honrada em ser madrinha 
e apresentadora do Só Tem 
Brega. Vai ser um sucesso 
sem dúvida, e estou feliz que 
vou conduzir essa festa. Meu 
desafio será deixar todo mun-
do à vontade, conduzindo os 
artistas que vão abrilhantar 
essa festa e o público que 
não vai ficar parado. Eu vou 
fazer com muito primor, com 
muito carinho, porque é um 
ambiente que eu me sinto 
muito à vontade. Quem co-
nhece a minha carreira sabe 
que a base do meu trabalho é 
o boi bumbá e o brega. Esses 
são os dois estilos musicais 

SÓ TEM BREGAMANAUS FAZ CULTURA 3

Edital segue aberto 
até 30 de abril

Lançado pela Prefeitura de 
Manaus, por meio da Fundação 
Municipal de Cultura, Turismo 
e Eventos (Manauscult) e ad-
ministrado pelo Conselho Mu-
nicipal de Cultura (Concultura), 
o edital “Manaus Faz Cultura 3” 
está com inscrições abertas até 
o dia 30 de abril.  O certame 
vai selecionar 100 projetos de 
formação artística e cultural na 
cidade de Manaus.

A vice-presidente da Manaus-
cult, Oreni Braga, ressaltou que 
a liberação do fomento de R$ 
2 milhões para esta finalidade, 
faz parte da gestão cultural da 
Prefeitura de Manaus. “Mais 
do que movimentar a cadeia 
produtiva cultural da cidade 
com a formação dos novos 
talentos, esse edital, também, 
tem o objetivo de incentivar 
e capacitar a produção artísti-
ca desse profissional que está 
engajado conosco no projeto. 
Essa é a determinação do pre-
feito David Almeida”, explicou 

que fazem parte da identidade 
do amazonense. Eu vou fazer 
muita pavulagem no palco. 
Vamos nos divertir”, salientou 
Márcia Novo.

No setlist de músicas no 
ritmo de brega, Márcia Novo 
relembra o sucesso da música 
“Sabíamos Bem” - que foi 
gravada no Remulo’s Beer, 
Centro de Manaus.

“Esse single fez parte de 

um novo momento na minha 
carreira. O brega é um dos 
sons que elevam a bandeira 
da Amazônia.  A gravação do 
videoclipe de ‘Sabíamos bem’ 
foi em um lugar inusitado, que 
causou curiosidade nas pes-
soas. Foi um sucesso total!”.

Outro momento marcante 
na carreira de Márcia Novo 
foi a regravação da músi-
ca “Subindo pelas Paredes”, 

a vice-presidente, Oreni Braga.
As inscrições são gratuitas e 

realizadas via formulário on-
-line, que pode ser acessado 
no site do Concultura, pelo 
link: https://concultura.manaus.
am.gov.br/programa-manaus-
-faz-cultura.

Podem participar Pessoas Fí-
sicas (CPF) e Pessoas Jurídicas 
(CNPJ), desde que maiores de 18 
anos, domiciliadas em Manaus 
e com ao menos dois anos de 
experiência em áreas culturais

Turismo em Manaus é 
exibido em São Paulo

pela artista Thaís Koka-
ma”, explicou a vice-pre-
sidente da Manauscult,  
Oreni Braga. 

Durante a exposição, são 
entregues para os visitan-
tes mapas bilíngues, fol-
ders com dez motivos para 
conhecer a cidade, brin-
des comestíveis, como 
banana frita e doces típi-

cos da região amazônica, 
como balas de castanha 
e cupuaçu. 

A dona da agência de 
turismo “Um Tour Garan-
tido”, do Rio de Janeiro, 
Lúcia Rodriguez, esteve 
no estande de Manaus 
e destacou a paixão  
pela cidade. 

“Muito bom visitar o 

estande da minha ci-
dade de coração, que é 
Manaus. Tive a grande 
satisfação de morar em 
Manaus durante quatro 
anos, fiz uma grande 
família e trabalhei na 
cidade, também tive a 
oportunidade de co-
nhecer o Festival Fol-
clórico de Parintins. Ma-

naus faz parte da minha 
vida e é muito bom 
ver essa cidade sendo 
divulgada nas grandes 
feiras de turismo”, fi-
nalizou a empresária, 
ao explicar que, em 
homenagem ao Ga-
rantido, atribuiu à sua 
empresa o nome do boi  
do coração. 

com a participação de Nunes 
Filho. Será que teremos um 
feat com o Príncipe do Brega 
no palco do Festival? Quem 
responde é a CEO da MIB 
Eventos, Mayara Brilhante

“Vai ser um evento cheio 
de surpresas para o público 
e também para os artistas 
que vão se apresentar no Só 
Tem Brega. A Márcia Novo 
é a nossa madrinha e com 
certeza vai dar um show à 
parte nessa edição. Aguardem 
que o festival vem para fazer 
história”, revelou.

O Festival Só tem Brega, 
que começa a partir das 17h, 
promete reunir pessoas de 
todas as idades. Na primeira 
edição, o Festival “Só tem Bre-
ga” traz as seguintes atrações: 
Banda Djavú; Beto Barbosa; 
Wanderley Andrade; Nunes 
Filho e Conde Só Brega.

Os ingressos já estão à ven-
da no site shopingressos.com.
br e nas Óticas Diniz dos Sho-
ppings Manauara, Amazonas 
e Sumaúma. 

AGUILAR ABECASSIS / ARQUIVO SEMCOM

Parceria 
O estande de Manaus na 

“WTM Latin America”, re-
cebeu apoio, por meio de 
emenda parlamentar dos 
vereadores João Carlos 
(Republicanos) e William 
Alemão (Cidadania), os 
vereadores também cum-
prem agenda oficial em São 
Paulo participando da feira.
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Brasil A delegada Liliane Murata lembra 
que a caça da onça-pintada, assim 
como de outros animais silvestres, é 
crime no Brasil

AMBIENTALISTAS

Nova portaria sus-
penderá por 60 dias 
todos os prazos de 
uma outra portaria 
editada em 2021

O governo federal oficia-
lizou a suspensão do 
cronograma de imple-
mentação do Novo En-

sino Médio. A decisão, que vinha 
sendo aguardada nos últimos 
dias, será publicada em portaria 
do Ministério da Educação (MEC) 
no Diário Oficial da União (DOU), 
mas já foi antecipada pelo titular 
da pasta, Camilo Santana, em 
entrevista a jornalistas, na tarde 
desta terça-feira (4), em Brasília.

“Nós reconhecemos que não 
houve um diálogo mais apro-
fundado da sua implementação, 
não houve uma coordenação 
por parte do Ministério da Edu-
cação. O ministério foi omisso, 
principalmente no período difícil 
que foi a pandemia nesse país, 
e há a necessidade de a gente 
poder rever toda essa discussão”, 
afirmou Santana.

Mais cedo, ele se reuniu com 
o presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva, no Palácio do Planalto, onde 
discutiu o assunto. Esta nova 
portaria suspenderá por 60 dias 
todos os prazos de uma outra 
portaria editada em 2021, tam-
bém pelo MEC, incluindo o prazo 
para que o Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem) atualizasse 
as mudanças de avaliação com 
base no Novo Ensino Médio.  

A revogação do Novo Ensino 
Médio tem sido uma reivindi-
cação de entidades estudantis 
e de muitos especialistas. No 
início do mês passado, o MEC 
abriu consulta pública para ava-
liação e reestruturação da polí-
tica nacional de ensino médio, 
que ainda deve durar cerca de 
dois meses, com possibilidade  
de prorrogação.

“Essa comissão está se reu-

Para o ministro da Educação, não houve orientação adequada na formação de professores nem adaptação de infraestrutura necessária nas escolas

Acre decreta 
situação de 
emergência

CHUVAS

As prefeituras de Porto Acre 
e Capixaba, no estado do Acre, 
publicaram decretos no Diário 
Oficial do Estado declarando si-
tuação de emergência em razão 
das fortes chuvas que assolam 
a região. O governo estadual 
montou uma força-tarefa para 
atender a população atingida 
pela cheia dos rios.

A enchente do Rio Acre atin-
giu milhares de moradores da 
região do Alto Acre. Desde o dia 
28 de março, o governo federal 
reconheceu a situação de emer-
gência também nas cidades de 
Brasiléia, Epitaciolândia, Xapuri 
e na capital, Rio Branco. Nos 
últimos dias, a situação se agra-
vou, principalmente em áreas 
de infraestrutura vulnerável.

De acordo com o decreto do 
município de Capixaba, publi-
cado terça-feira (4), o estado 
de emergência tem validade 
de 120 dias. Segundo o de-
creto, as chuvas provocaram 
a elevação dos níveis de rios, 
afluentes e subafluentes, as-
sim como o represamento de 
vários igarapés e córregos. A 
defesa civil informou que diver-
sas comunidades rurais foram 
atingidas pelas enxurradas nos 
últimos dias.

“Até o dia 31 de março de 
2023, 455 pessoas foram atingi-
das em decorrência do mencio-
nado evento natural, sendo que 
160 pessoas estão desalojadas 
e até o presente 111 imóveis 
residências foram afetados”, diz 
o decreto de Capixaba.

Governo suspende cronograma 
do Novo Ensino Médio

nindo, teve quatro reuniões, 
nós estamos num processo de 
consulta, de discussão, para que 
a gente possa aperfeiçoar e me-
lhorar todo o ensino médio”, 
destacou o ministro, dizendo 
que essa revisão incorpora a 
participação de amplos setores 
da sociedade e dos governos.

“De forma democrática, va-
mos ouvir as entidades, vamos 
ouvir os estados que executam 
as políticas, vamos ouvir os 
professores, as entidades estu-
dantis, para que a gente possa 
tomar decisões com responsa-
bilidade”, acrescentou.

Para o ministro da Educação, 
não houve orientação adequa-
da na formação de professores 
nem adaptação de infraestru-
tura necessária nas escolas. 
“Não se faz uma mudança no 
ensino médio de um país de 

uma hora para outra. Isso é 
um processo”.

Novo Ensino Médio
A atual política do Ensino 

Médio foi criada pela Lei 
13.415 de 2017, no governo 
de Michel Temer, com o 
objetivo de tornar a etapa 
mais atrativa, implantar o 
ensino integral e evitar que 
os estudantes abandonem 
os estudos.

Com o modelo, parte das aulas 
deverá ser comum a todos os 
estudantes do país, direciona-
da pela Base Nacional Comum 
Curricular (BNCC). Na outra parte 
da formação, os próprios alunos 
poderão escolher um itinerário 
para aprofundar o aprendizado. 
Entre as opções, está dar ênfase 
às áreas de linguagens, matemá-
tica, ciências da natureza, ciências 

humanas ou ao ensino técnico. 
A oferta de itinerários, entretan-
to, depende da capacidade das 
redes de ensino e das escolas.

A implementação ocorre de 
forma escalonada até 2024. Em 
2022, começou pelo 1º ano do 
ensino médio com a amplia-
ção da carga horária para, pelo 
menos, cinco horas diárias. Pela 
lei, para que o novo modelo 
seja possível, as escolas devem 
ampliar a carga horária para 1,4 
mil horas anuais, o que equivale 
a sete horas diárias. Isso deve 
ocorrer aos poucos.

Segundo dados do Conse-
lho Nacional de Secretários de 
Educação (Consed), mesmo em 
meio à pandemia de covid-19, 
as secretarias estaduais manti-
veram o cronograma e todos os 
estados já estão com os referen-
ciais curriculares do novo ensino 

médio homologados. Em 2023, 
a implementação segue com 1º 
,e 2º anos e os itinerários devem 
começar a ser implementados 
na maior parte das escolas. Em 
2024, o ciclo termina, com os três 
anos do ensino médio.

Sobre o Enem, Camilo Santana 
explicou que nenhuma alteração 
na prova ocorrerá este ano, como 
já estava previsto, e que even-
tuais mudanças na prova para 
2024, quando os três anos do 
Novo Ensino Médio estiverem 
implantados nas redes de ensino, 
serão definidas após a discussão 
dessa comissão criada pelo MEC. 
Como o ano letivo já está em 
andamento, e 2023 corresponde 
à implantação do Novo Ensino 
Médio para alunos do segundo 
ano, não há mudanças imediatas 
para as escolas que já promove-
ram as adaptações. Comunidades rurais ficam ilhadas 

DHÁRCLUES PINHEIRO

Trump se declara inocente

O ex-presidente dos 
Estados Unidos, Donald 
Trump, declarou-se ino-
cente, ontem, de 34 acusa-
ções criminais pelas quais 
está sendo acusado.

Ele chegou ao tribunal 
de Manhattan, em Nova 
Iorque, para ser acusado 
formalmente por falsifica-
ção de registros comer-
ciais. Na semana passada, 
Trump foi indiciado por 
subornar uma atriz de 
filmes pornográficos em 
meio às eleições presiden-
ciais de 2016.

Ele se manifestou pe-
las redes sociais: “Indo 

Delegacias de atendimento à 
mulher vão funcionar 24 horas

As delegacias especializa-
das de Atendimento à Mulher 
(Deam) terão funcionamento 
24 horas por dia, inclusive em 
feriados e finais de semana. 
A determinação está na Lei 
nº 14.541, publicada nessa 
terça-feira (4), no Diário Ofi-
cial da União.     

As delegacias deverão prestar 
atendimento em salas reserva-
das e, preferencialmente, por 
policiais mulheres.

O texto define ainda que os 
policiais encarregados do aten-
dimento deverão receber trei-
namento adequado para per-
mitir o acolhimento das vítimas 
de maneira eficaz e humanitária.

Também ficou estabelecido 
que as delegacias especializa-
das disponibilizarão número de 
telefone ou outro mensageiro 
eletrônico destinado ao acio-
namento imediato da polícia 
em casos de violência contra 
a mulher.

Nos municípios onde não 
houver Deam, a delegacia 
existente deverá priorizar o 
atendimento da mulher víti-

ma de violência por agente 
feminina especializada.

Os recursos do Fundo Na-
cional de Segurança Pública 
(FNSP) destinados aos estados 
poderão ser utilizados para a 
criação de Deam.

O texto também estabelece 
que os órgãos do Sistema Único 
de Assistência Social (Suas) e os 
juizados de Violência Domés-
tica e Familiar contra a Mulher 
ou varas criminais competentes 
prestarão assistência psicoló-
gica e jurídica à mulher vítima 
de violência. Essa ação será 
por meio de convênio com a 
Defensoria Pública.

A secretária nacional de 

MANHATTAN

Matador 
de onça é 
identificado 
suspeito 

 MATO GROSSO

Um homem foi preso por 
policiais militares do Grupo 
Especial de Fronteira (Ge-
fron), na Rodovia BR-070, em 
Cáceres (MT), por transportar 
de maneira irregular qua-
tro cães de raça comumen-
te usados por caçadores. A 
detenção, realizada na sexta-
-feira (31), ocorreu pelas más 
condições em que os cães se 
encontravam, mas a suspeita 
é de que ele seja responsável 
por um vídeo de 11 segundos 
em que aparecem um filhote 
de onça-pintada amarrado 
e duas cabeças de onças 
recém-abatidas.

O vídeo, que tem circula-
do nas redes sociais desde 
o dia 27 de março, gerou 
indignação entre ambienta-
listas. Três dias depois, um 
pedido de apuração crimi-
nal do caso foi encaminhado 
ao Ministério da Justiça pela 
ministra do Meio Ambiente  
Marina Silva. 

para Lower Manhattan, o 
Tribunal. Parece tão SUR-
REAL - UAU, eles vão ME 
PRENDER. Não acredito 
que isso está acontecen-
do na América.”, disse  
em postagens.

Donald Trump é o 
primeiro ex-presiden-
te dos EUA a receber 
acusações criminais. Ele 
comandou os Estados 
Unidos de 2017 a 2021 
e anunciou em novem-
bro que tentará recon-
quistar a presidência em 
2024. Trump é o can-
didato favorito para a  
indicação republicana.

Trump foi indiciado por subornar uma atriz pornô em meio às eleições

Enfrentamento à Violência 
Contra Mulher, Denise Mot-
ta Dau, lembrou que movi-
mentos de mulheres reivin-
dicavam que as delegacias 
funcionassem ininterrupta-
mente. “Durante a noite, nos 
finais de semana, acontecem 
muitos caos de violência”, 
disse, após participar de ce-
rimônia de lançamento do 
canal do Ligue 180 no What-
sApp. Denise Dau destacou 
ainda a reativação das Casas 
da Mulher Brasileira, no dia 
8 de março pelo governo, 
como mais uma medida para 
impedir o agravamento de 
situações de violência.

VÍTIMAS DE VIOLÊNCIA

Manaus, quarta-feira 5 de abril de 2023 13

REUTERS

O DOU também trouxe outras medidas de proteção às mulheres

 AGÊNCIA BRASIL

As prefeituras de Porto Acre e Capixaba, 
no estado do Acre, publicaram decretos no 
Diário Oficial do Estado declarando situação 
de emergência em razão das fortes chuvas

ACRE

 AGÊNCIA BRASIL
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Esportes Equipe do AM embarca 
rumo a São Paulo (SP) para 
a Liga Brasileira de Free Fire 

FREE FIRE 
Clube apresentou cinco pri-
meiros reforços para Série C 
do Campeonato Brasileiro

MANAUS FC 

Equipe faz parte do 
Projeto Amazonas nas 
Olimpíadas de Paris 
2024

Vindo de resultados 
expressivos no bas-
quete 3x3 o time 
amazonense Veras 

Basketball vem fazendo his-
tória no cenário esportivo 
da modalidade. A equipe 
faz parte do projeto Ama-
zonas nas Olimpíadas de 
Paris e, para esse ano, o 
time se prepara para dispu-
tar competições estaduais e 
nacionais que possibilitarão 
a conquista da tão sonhada 
vaga olímpica.

“A equipe Veras de Bas-
quete 3x3 já vinha sendo 
monitorada pela Fundação 
Amazonas de Alto Rendi-
mento (Faar), por seus re-
sultados nos últimos anos. 
Agora, como membros 
do projeto para o próxi-
mo ciclo olímpico, esses 
atletas se preparam para 
competições ainda maiores, 
pois sabemos que é uma 
equipe promissora e com 
potencial para chegar nas 
Olimpíadas”, comentou o 
coordenador do projeto e 
medalhista olímpico, San-
dro Viana.

A equipe é formada pelos 
atletas Victório Cestaro, ala/
armador; Carlos Guilherme 
Rebelo, pivô; Vinicius de 
Lima, ala/pivô e Jeisrael 
Bentes, ala. Com rotinas 
intensa de treinos na Vila 
Olímpica de Manaus a equi-
pe já carrega na bagagem 
vários títulos como 1º lugar 
no Jogos Universitários Bra-
sileiro/ Etapa Norte 2022 
– Rio Branco (AC), 2° Lugar 
no Campeonato Brasileiro 
de Basquetebol 3x3 sub-23 
2021-Salvador (BA), 1º Lu-
gar da Liga ANB (maior liga 
de basquete 3x3 do Brasil).

Equipe busca vaga no mundial de 
jogos eletrônicos 
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 A equipe irá disputar competições que 
fazem parte da Liga Brasileira de Free 
Fire (LBFF)

Em busca de título iné-
dito para o Amazonas na 
modalidade de esporte 
eletrônico, a equipe Ama-
zoncripz embarca rumo a 
São Paulo (SP) onde dis-
putará uma sequência de 
competições da Liga Bra-
sileira de Free Fire (LBFF). 
A equipe foi contemplada 
com passagens aéreas, por 
meio da Fundação Amazo-
nas de Alto Rendimento 
(Faar), e visa a classifica-
ção para o Mundial de 
Free Fire 2023, que acon-
tece em outubro no país 
de Singapura.

 “O Governo do Amazo-
nas tem dado o suporte 
necessário para que atle-
tas do e-sports possam 
levar a bandeira do estado 
a competições nacionais e 
internacionais”, comentou 
o diretor-presidente Faar, 
Jorge Oliveira.

Criada em 2019, a equipe 
Amazoncripz formada por 

E-SPORTSSÉRIE C

Manaus FC anuncia 
primeiros reforços

Com estreia prevista 
para a primeira semana de 
maio, o Manaus FC anun-
ciou, na tarde de terça-
-feira (4), as primeiras con-
tratações para a disputa 
da Série C do Campeonato 
Brasileiro. O clube apre-
sentou oficialmente o late-

Cristiano Costa, Welling-
ton Marinho, Pedro Lucas, 
Leandro Ramos, Andryw 
Antony e Taumo Abreu, 
vem se tornado referência 
na região norte na modali-
dade de jogos eletrônicos. 

O evento também serviu para a assi-
natura com um novo patrocinador

Durante a LBFF, o time 
enfrentará uma série de 
competições como a Copa 
Nobru, Liga Talents, Copa 
Free Fire e MFL League or-
ganizada pela Garena, ide-
alizadora do evento.

“O mercado de games 
cresceu nos últimos anos 
e hoje é considerado um 
esporte convencional 

ral-esquerdo Dieyson e o 
atacante Henan.

Além da dupla, o vice-
-presidente de futebol, 
Giovanni Filho, confir-
mou a chegada de outros 
três jogadores nos pró-
ximos dias: o volante Ga-
briel Tonini, também ex-
-Camboriú-SC, o atacante 
Jean Carlo, ex-CSA-AL, e 
o retorno do volante Feli-
pe Baiano, que estava no 
Barra-SC.

O elenco do técnico Higo 
Magalhães segue passan-
do por mudanças para a 
competição nacional. No 
primeiro trimestre, o clube 
acabou eliminado preco-
cemente de três torneios: 
Copa Verde, Copa do Bra-
sil, e por último o Cam-
peonato Amazonense. Em 
seguida, o clube divulgou 
a rescisão com três atletas: 
Franklin, Kadu e Wilson 
Júnior. A tendência é que 
mais saídas e chegadas se-
jam confirmadas.

“Aqui na Vila Olímpica 
conseguimos nos preparar 
em um espaço oficial de 
basquete 3x3, e isso refle-
te nos resultados. Dessa 
forma, conseguimos chegar 
cada vez mais fortes nas 
competições”, comentou 
Victório Cestaro.

Com apoio do Governo 
do Amazonas, os atletas 
garantem condições de 
treinamento e preparação. 

como qualquer outro, en-
tão perceber que esses 
jovens estão empenha-
dos a virarem cyber atle-
tas é gratificante. Quero 
agradecer ao governador 
Wilson Lima que sempre 
demonstrou estar ativo a 
ajudar a desenvolver o e-
-sports”, CEO da equipe, 
Andryw Antony. 
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Nacional 
repudia 
arbitragem 
na semi 

BBAARREEZZÃÃOO

Mais de 48 horas após a 
eliminação no Campeonato 
Amazonense para o Ama-
zonas FC, o Nacional emitiu 
uma nota de repúdio por 
meio das redes sociais, cri-
ticando a atuação da equipe 
de arbitragem no jogo de 
volta da semifinal, que termi-
nou com empate sem gols no 
sábado (1º). O Onça Pintada 
havia vencido por 1 a 0 na 
ida e levou a classificação 
para a reta final.

A partida teve o comando 
de Antônio Carlos Peque-
no Frutuoso. O Nacional se 
manifesta contra a expulsão 
do atacante Ceará, aos 44 
minutos do segundo tempo. 
A arbitragem alegou que o 
jogador foi punido com o 
cartão vermelho por “dar ou 
tentar dar uma cotovelada 
contra seu adversário na dis-
puta da bola”. O clube nega a 
agressão e se diz prejudicado.

Outro lance diz respeito a 
um possível pênalti no mes-
mo Ceará, ainda no primeiro 
tempo. O atacante partiu pra 
cima da marcação próximo à 
área e foi tocado pelo volante 
PH, do Amazonas. O árbitro 
mandou o jogo seguir. O 
Leão afirma que a marca-
ção da penalidade poderia 
mudar os rumos da partida, 
visto que a equipe precisava 
vencer por dois gols de di-
ferença para avançar.

A nota de repúdio emitida 
pelo Naça reitera a indigna-
ção com os pontos levan-
tados e cobra que medidas 
sejam tomadas “para garantir 
que a arbitragem seja impar-
cial e justa, e que as decisões 
tomadas durante os jogos 
reflitam com precisão o que 
acontece em campo”.

Sem a conquista do Bare-
zão, o Nacional terá a disputa 
da Série D do Campeonato 
Brasileiro a partir de maio, na 
sequência da temporada. Até 
lá, um mês de mudanças no 
elenco e preparação.

Rudson Renan/ Faar 

A equipe se prepara 
para disputar com-
petições estaduais e 
nacionais

Universitários que garante 
que a equipe alcance pontos 
no ranking e consigam ser 
convocados para Seleção 
Brasileira de Basquete 3x3.

Pivô do time, Carlos Gui-
lherme iniciou sua trajetória 
com 15 anos, o atleta prati-
cava o basquete no colégio 
e, hoje, com 21 anos, o pivô 
da equipe fala com orgulho 
sobre o sentimento de re-
presentar o Amazonas. “O 

basquete representa muito 
na minha vida, fico feliz 
de participar de um time 
tão vitorioso. Esse ano fui 
chamado para jogar em 
Santa Catarina, mas graças 
ao projeto do governador 
Wilson Lima, eu pude con-
tinuar jogando em Manaus, 
perto da minha família e 
sempre representando o 
Amazonas”, comentou o 
atleta Carlos Guilherme.

“Esse projeto está sendo 
de suma importância para 
nós atletas, algo nunca visto 
antes, temos todo suporte 
que precisamos e conse-
guimos nos preparar bem 
para competições nacionais 
e internacionais”, comentou 
Victório.

Para este ano, o time ama-
zonense se prepara para 
o Campeonato Regional e 
Brasileiro, além dos Jogos 

Basquete do Amazonas é 
promessa para Olimpíadas



Angélica Barbosa

Camila Nascimento
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Maza Lopes mazalopes@aol.com

M                  .arilene Martins juntou as amigas no 
Casario 179, fica no Centro antigo, para 
a 3ª comemoração de aniversário com 

lanchinho muito gostoso e em boa companhia.

Daniela Lavor juntou as amiguinhas para celebrar 
a nova idade, 4.6 em cima do pedido, na tarde 
que entrou pela noite de sexta passada. Verda-

deiro sextou da Daniela, música com a Banda Black She-
ep, muito bacana. O bar servia os drinks e as comidinhas 
finger food foi servido pelo buffet da Asnah Castro, mas 
tinha outras peças de resistências, o arroz de tacacá, 
maravilhoso. Tinha dress code, o rosa em todos os tons 
e Dani, também, vestiu-se de rosa, ficou lindo o espaço 
externo da casa linda do Residencial Adrianópolis. As 
fotos comprovam tanta gente linda e cheirosa.

R
osa

Carla Teixeira e 
Mara Oliveira

Por Mari
Solange Arana e Rafael 

Jafra no dia da inaugu-
ração do SoBella Hair do 

Vieiralves. Suce$$o!!Lana e Sérgio 
Andrade

Maricelly, Nonata e 
Mayana Brazão

Cilene e armário Martins entre Ilidio 
e Keyrika Donato Lopes

Luiz Felipe Avelino e 
Lucia Viana

Joice Souza, Daiane 
Mattos e Julana Carvalho

Elizete Castro, Janaína 
Jamila e Roseane do Vale

Ana Deizy Nogueira e 
Solange Almeida

Adriana Lima, Marilise Makaren, Djerlane Santos
Suelen Albuquerque e 

Katia Oliveira

Marilene Martins, Selma Arnaud, Yael Benayon, 
Cláudia Brasil, Carla Barros, Mônica Queiroz, 

Joice Abnader e Adelaide da Matta

Marlucia AlmeidaAline Maiolino

Jandira CastroAmanda Macanoni Dayse Higino e 
Cristiane SouzaMilca Aquino

Luanna Brandão
Marly Capote e 
Margarida Leão

SoBella Hair

Daniela e Elizeu Lavor

Daniela Lavor
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EDITAL DE INTIMAÇÃO PARA CONSTITUIÇÃO 

EM MORA 
 
O Titular do CARTÓRIO DO 6º OFÍCIO DE 
REGISTRO DE IMÓVEIS DE MANAUS/AM, a 
requerimento do(a) Fiduciário(a), intima a pessoa abaixo 
relacionada, para satisfazer, no prazo de 15 dias, a(s) 
prestação(ões) vencida(s) e as que se vencerem até a data 
do pagamento, nos termos do art. 26, da Lei n.º 9.514/97. 
A purgação da mora deverá ser efetuada junto a esta 
Serventia Registral, situada na Av. Djalma Batista, n.º 
1719, Sala 1303, Torre Business, Edif. Atlantic Tower, 
Chapada, Manaus/AM, (próximo ao Shopping Millenium 
Center), Tel.: (92) 98105-0002 ou na agência bancária 
instituidora do financiamento. FIDUCIANTE 
INTIMADO: OSVALDO LEANDRO DOS SANTOS, 
CPF: 441.309.372-00. Manaus, 27 de Março de 2023. O 
Oficial. 


